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صحيفة دورية  تصدر 
عن جمعية

 التجار اليمنيين
 الأمريكيين

العدد » 3 « أكتوبر 2018م16 صفحة

غادرت مربع الخوف.. وهذا سِر نجاحي!
التاجر وليد عبيد يتحدث لـ »                  «  الجالية اليمني�ة في 

نيويورك والمشروع 
الوطني الجامع

استقبال جماهيري للطفلة اليمني�ة شيماء في مطار جون كندي بنيويورك

جمعية التجــار تنظم حفـل افتت�اح 
مكتبها في بيريدج ببروكلين

المنتدى النسائي الأول في جمعية التجار..

تحــديات وفـــــرص المرحلـــــة 
للمــرأة اليمنــــية الأمريكـــــية

انطلاق الحملة البيئي�ة )Give A Sip( بالشراكة بي�ن هيئ�ة 
)YAMA( وجمعية التجار )WCS( الحفاظ على الحياة البحرية

هدفت لدعم مشروع قانون سيقضي على استخدام معظم المصاص البلاستيكي للاستخدام الفردي في مدينة نيويورك

أقامتها جمعية التجار اليمنيين الأمريكيين في نيويورك

حملة التسجيل للتصويت #سجل_وجودك ..
 أزالت حاجز الخوف لممارسة الحق الدستوري

رافقه تنظيم مسابقة لصورة أحلى حكاية 
وندوة عن قرار حظر السفر وتبعاته ومعرض للصور الفوتوغرافية
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انطلاق الحملة البيئي�ة )Give A Sip( بالشراكة بي�ن هيئ�ة 
)YAMA( وجمعية التجار )WCS( الحفاظ على الحياة البحرية

تطالب الحملة من المستهلكين في 
مدينة نيويورك، إلى جانب المطاعم 

والشركات، دعم التشريعات، للتوقف 
عن استخدام المصاصات البلاستيكية، 
والتي تسهم في التلوث البيئي الذي 

يضر بمجموعة كبيرة من الحياة البرية 
والبحرية.

ودُشنت الحملة بمؤتمر صحفي حضرته 
جمعية التجار اليمنيين الأمريكيين 

ممثلة بنائبها الأستاذ زيد ناجي، 
وسكرتيرته العام د.ديبي المنتصر، 

ومدير العلاقات العامة الأستاذ يوسف 
مبارز، والمدير الإداري عبير الحرازي.

وجاءت مشاركة جمعية التجار 
اليمنيين الأمريكيين في هذه الحملة 

كشريك ومساهم في الترويج للحملة 
من خلال تفاعلها مع ملاك المحلات 

التجارية )بوديجا(.
وألقى نائب رئيس الجمعية الأستاذ 
زيد ناجي كلمة فيها موضحاً الدور 

الذي يمكن أن يلعبه أصحاب 
المحلات التجارية في المحافظة على 
البيئة، باعتبارها أحد أهم الموزعين 

والمستهلكين لهذه المصاصات 
البلاستيكية، نظراً للأعداد الكبيرة لهذه 

المحلات في مدينة نيويورك. 
وأكد أن نجاح مشاركة التجار اليمنيين 

الأمريكيين في هذه الحملة سيكون 
ملموسا وفاعلاً، لما من شأنه خدمة 

مصلحة هذه المدينة وأيضاً هذا 
الكوكب الذي نعيش فيه ولا بديل 

لنا عنه. 
وتعتبر جمعية التجار اليمنيين 

الأمريكيين سباقة في المشاركة في هكذا 

نوع من النشاطات الهادفة في المجتمع 
اليمني الأمريكي، انطلاقاً من إيمان 

الجمعية بأهمية المشاركة والتفاعل في 
المجتمع الأمريكي كمواطنين صالحين، 

وكذلك لتغيير الانطباع السلبي عن 
مجتمعنا اليمني الأمريكي.

وتأتي مشاركة جمعية التجار اليمنيين 
الأمريكيين في هذه الحملة من منطلق 

متعدد الأهداف: الأول مادي، حيث 
إن بلدية المدينة في صدد دراسة 

قانون يقضي بمنع استخدام المصاصات 
البلاستيكية بشكل نهائي، ما يعني أن 

التاجر اليمني الأمريكي سيوفر من 
قيمة تكلفة شراء هذه المصاصات، 

ومن توزيعها وبالتالي يقلل من 
استهلاكها.. بجانب أن يدرك التاجر 

ويعلم أن صدور هذا القانون، يحميه 
من الوقوع في المخالفات القانونية 

جهلاً والتي من شأنها أن تكلفة 
غرامات مالية هو في غنى عنها.

الهدف الثاني، مساهمة في المجتمع 
الأمريكي والاندماج معه وتحسين من 

الصورة أو الانطباع السلبي السائد 
عن المتاجر اليمنية الأمريكية وغيرها. 

هذه الحملة ستسهم في إعطاء انطباع 
إيجابي عنا نحن التجار عن طريق 

مساهمتنا في الاهتمام بالحفاظ على 
البيئة للمدينة التي نعيش فيها.. حيث 

تقوم الحملة ضمن حملتها الدعائية، 
بتسجيل فيديو مصور في محل تجاري 

)بوديجا( الذي يملكه التاجر اليمني 
الأمريكي مبارز، يهدف من خلاله 

تصويرا عفويا يظهر تفاعل العامل 
اليمني الأمريكي في المتجر مع زبائنه 

حين يعرفهم عن الحملة وأهدافها 
وكيف يساهم المتجر )بوديجا( في 

 Bodegas الحفاظ على حماية عالمنا
save the planet. هي الخطوة الأولى 

في نوعها التي يشارك فيها التاجر 
والمتجر اليمني الأمريكي على حد 

سواء، و التي نهدف أن تكون بداية 
لشركات أخرى متعددة تعتمد على 

مدى تفاعل المجتمع اليمني الأمريكي 
وأدائه ككل في الحملة.

الهدف الثالث، وهو الأهم، وهو 
هدف ديني واخلاقي.. فمما لاشك 
فيه أن ديننا الإسلامي الحنيف كان 

من شأنه أن اهتم بالعطف على 

الحيوانات، فلا يخفى على أحد أن 
راوي الأحاديث الأشهر أبو هريرة، 

كان ذلك اسم كنيته بسبب انه كان 
دائما يعطف على هرة )قطة( وغالباُ 

ما كانت ترافقه، مما أجبر الناس على 
مناداته بأبي هريرة.. بل كلنا يعرف 
عن قصة امرأة سقت كلبا وانقذته 

من الموت عطشاً فدخلت الجنة. كل 
هذا لا يجعل مشاركتنا كمسلمين في 
هذه الحملة التي تهدف إلى حماية 

الحياة البحرية المتضررة من المصاصات 
البلاستيكية إلا جزءاً من ممارسات دعا 

إليها ديننا ونؤجر عليها.
من جانب آخر دشنت جمعية التجار 

بداية الحملة في المجتمع اليمني 
الأمريكي في ملتقاها الشهري الخامس 

نهاية سبتمبر الماضي، الذي اقُيم في 
مقرها في بريدج ببروكلين.

وكانت ملصقات ومنشورات الحملة 
قذ عُلقت على جدران ومداخل 

الجمعية، فيما تم توزيع منشورات 
تشرح تفاصيل الحملة وأهدافها ودور 

الجمعية والمجتمع اليمني الأمريكي 
ككل. 

حضر عن جانب مندوبي الحملة 
البيئية مدير العلاقات العامة لجمعية 

التجار يوسف مبارز، الذي وضح 
الهدف من الحملة وغايتها، وآليتها. 

في حين بين نائب رئيس الجمعية 
الأستاذ زيد ناجي، دور المندوبين 

عن الجمعية سند عبدالله ومحمد 
الزبير، في النزول الميداني لمحلات 

التجار لتعريفهم وتوعيتهم بالحملة 
وأهميتها.. حيث بدأ للتو المندوبان 
في تعريف اصحاب المتاجر وعمالهم 

بحمله Give A Sip والتي لمست 
تجاوبا وتعاوناً منهم، يبشر ببداية 

جديدة ومشرقة ونقطة تحول تنتظر 
المجتمع اليمني الأمريكي.

أطلقت هيئة الحفاظ على الحياة البرية )WCS( في )23 مايو 
عضو  قــدمــه  قــانــون  مــشــروع  لــدعــم  الترويجية  حملتها   2018
المجلس رافائيل إسبينال الذي سيقضي على استخدام معظم 
Single use plas�  المصاص البلاستيكي للاستخدام الفردي )
فلوريدا،  بجارتها ولاية  أسوة  نيويورك،  tic Straw( في مدينة 

  تقرير /عبير الحرازيالتي أقرت القانون بمنع استعمال المصاصات البلاستيكية.

To provide a bit of 
context, the Wildlife 

Conservation Society )WCS( is 
a global leader in conservation 
of wildlife and wild plac-
es.  WCS operates five wildlife 
parks in New York City )Bronx 
Zoo, Central Park Zoo, New 
York Aquarium, Prospect Park 
Zoo, and the Queens Zoo( 
educating 4 million visitors 
annually and has boots-on-the-
ground conservation programs 
in nearly 60 countries and in 
all the world’s oceans. As you 
already know, plastics are a 
dire threat to our oceans, ma-
rine life and the entire planet. 
Straws, in particular, cannot 
be recycled and live forever in 
our seas, breaking down into 
smaller microplastics that are 
ingested by turtles, seabirds, 
and other aquatic animals. 
The global movement to ban 
single use plastic straws is 
gaining momentum and there 
is a growing focus on New 
York City.
 WCS launched the Give A Sip 
campaign to engage the public 

and build support for ending 
the use of single use plastics 
straws in New York.  The cam-
paign goal is to support new 
legislation that will eventually 
eliminate single use plastic 
straws. The legislation prevents 
food service establishments in 
New York City from offering 
consumers single-use beverage 
straws or stirrers made of plas-
tic or other non-biodegradable 
material.  It would still allow 
food service establishments 
to offer biodegradable and 
reusable straws to consumers. 
It also includes exemptions 
that allow food service estab-
lishments to continue to offer 
appropriate straws for people 

with disabilities or medical 
conditions.  The campaign was 
designed to raise awareness 
and build on the global move-
ment to rid plastic straws from 
our environment.   
Joining the campaign is the 
Yemeni American Merchants 
Association )YAMA(, which 
seeks to support the growth 
and development of Yeme-
ni-American merchants and 
their families through educa-
tion, capacity building services, 
information, networking, and 
advocacy.  YAMA has more 
than 4000 bodegas in NYC 
who are on the front lines of 
communication with the public 
in every borough.  Said Zaid 

Nagi, Vice-President of YAMA, 
“The Yemeni American Mer-
chants Association )YAMA( 
is proud to take the pledge 
and help make a difference on 
the fight for environmental 
efforts for humans and animals 
globally. Education for our 
merchants, the Bodega owners 
who are the backbone of New 
York City, on this Give a Sip 
initiative and doing what is 
right is not just a tool for de-
velopment but essential for our 
future as a community--
So Together, we’ll make NYC 
single-use plastic straw free!”
In addition to the YAMA, the 
campaign has 170+ partners on 
board including Pace Universi-

ty, Montefiore Medical Centers, 
hospitality groups like Crafted 
Hospitality, hotels, businesses, 
NGOs as well as more than 
125,000 New Yorkers who have 
taken our pledge.  
Below are just a few sample 
media hits since we launched.  

New York Times
https://www.nytimes.
com/2018/05/23/nyregion/
new-york-today-plastic-straw-
ban.html

 amNY
https://www.amny.com/
news/plastic-straw-ban-
nyc-1.18682149

 New York Daily News
http://www.nydailynews.com/
news/politics/new-york-join-
cities-banning-plastic-drink-
ing-straws-article-1.4004332
 New York Daily News Oped
http://www.nydailynews.
com/opinion/goodbye-plas-
tic-straws-article-1.4004096

 Gothamist
http://gothamist.
com/2018/05/23/plastic_straw_
ban_nyc.php

How YAMA is Helping
YAMA  is bringing the solution to the forefront of NYC 

neighborhoods by adopting an upon-request policy for 

straws. Once the NYC Council bill passes, we will join 

all businesses throughout the city in going plastic straw 

free.

Why New York City?
● Why not? When New York City leads, the world follows.

● In 2017, more than half a million tons of plastic entered NYC’s refuse or recycling streams (accounting 

for 15% of all residential waste.)

● A 2016 study of the waterways of New York City and northern New Jersey found that an estimated 165 

million plastic particles pollute the estuaries that run from the Tappan Zee Bridge to Sandy Hook Bay.

● Eliminating single-use plastic straws is gaining national momentum. Recently Seattle became the first 

major city to ban single-use plastic straws. 

What Your Bodega Can Do To Help
● Only offer a straw, without inquiry, if a 

customer specifically requests one. 

● Educate the customer about why you are 

making this change and supporting the NYC 

bill to eliminate single use plastic straws

● Display WCS-endorsed signage explaining the 

company's commitment

GiveASip.nyc    #GiveASip

Yemeni American Merchants Association and the Wildlife Conservation Society  are partnering to Save Our 
Planet! In many cases, straws are a reflex, not a necessity. A server puts a straw in your drink or in with your 
takeout, and chances are, you might use it. 

Although straws are small and lightweight, generally they can't be recycled because of their size. Instead, they 
pile up to tons of unnecessary plastic pollution and many straws end up in the ocean.  Once straws are in the 
ocean, they don't biodegrade, they continue to break up into smaller and smaller pieces, that linger in the water 
for potentially hundreds of years, or are ingested unknowingly by ocean wildlife and humans who eat fish.  

WCS campaign to eliminate single use 
plastic straws in NYC

I wanted to let you know about a WCS campaign to eliminate single use plastic straws in NYC.  
I would love to talk further with you or any contacts you have that you think would be interest�
ed in learning more and potentially partnering on this. 

هدفت لدعم مشروع قانون سيقضي على استخدام معظم المصاص البلاستيكي للاستخدام الفردي في مدينة نيويورك

 The campaign Organizers
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في خطوة سباقة، أقامت جمعية التجار اليمنيين الأمريكيين 
)YAMA( وجمعية الحفاظ على الحيوانات البرية )WCS( شراكة 

في حملة للحفاظ على البيئة.
في أغلب الأحيان، تعتبر المصاصات البلاستيكية سلعة إضافية أو 
زائدة للمستهلك ولا يستخدمها ويكون مصيرها سلة المهملات.. 

وعادة ما يقوم العامل في المقهى بوضع المصاصة في المشروب الذي 
طلبته أو في وجبتك السفرية تلقائياً، والتي في الغالب لا تستعملها.

برغم أن المصاصات صغيرة وخفيفة، في العادة لا يمكن إعادة 
تصنيعها وتدويرها بسبب حجمها الصغير، لذلك تتراكم بأعداد 

كبيرة، مسببة تلوثاً بلاستيكياً غير ضروري وتنتهي بالمحيط.. وعندما 
تصل إلى المحيط، لا تتحلل، بل تنشطر إلى أحجام صغيرة، وتطوف 
في الماء   لمئات السنين، أو تبتلعها مخلوقات بحرية ومن ثم البشر 

عند أكل السمك بدون معرفة.

 لماذا  مدينة نيويورك بالذات؟
ولمَِ لا..؟  حينما تبدأ مدينة نيويورك بعمل شيء، العالم يتبعها.

في عام 2017، أكثر من نصف مليون طن من البلاستيك دخلت 
مجاري المياه ورفضت من إعادة التصنيع )مكونة ١٥٪ من 

المخلفات السكانية(.
في دراسة عام 2016 وجد أن الممرات  المائية في مدينة نيويورك 

وشمال  ولاية نيو جرزي تحتوي على ما يقارب ال 165 مليون  قطعة 
بلاستيك، سببت في تلوث  مصبات الأنهار  الجارية بين جسر تابان زي 

وخليج ساندي هوك.
ثقافة التخلص من المصاصات  البلاستيكية  التي تستخدم مرة فقط، 

بدأت  تكتسب زخماً قومياً، ومؤخراً  مدينة سياتل  أصبحت أول مدينة 
تمنع استخدام المصاصات البلاستيكية لمرة واحدة في الولايات المتحدة.

 ما الدور الذي ستلعبه جمعية التجار 
اليمنيين الأمريكيين في المساعدة؟

الجمعية ستأخذ الحل  إلى أحياء مدينة نيويورك، وذلك  بالاعتماد 
على سياسة  إعطاء المصاصات عند الطلب فقط. عندما يعُتمد 

القانون في  مجلس مدينة نيويورك،  سننضم لجميع التجار في  المدينة 
 للعمل على عدم استعمال المصاصات البلاستيكية وبشكل نهائي.

 كيف يمكن لمتجرك أن يساعد في الحملة؟
أ عطِ  الزبون  المصاصة  في حالة الطلب فقط..  

وضّح للزبون  لماذا تقوم بهذا التغيير،  ولماذا تدعم  قرار مدينة 
نيويورك  بإلغاء استعمال المصاصات  البلاستيكية ذات الاستعمال 

الواحد..  
اعرض  الملصقات الإعلانية من  جمعية الحفاظ على الحيوانات البرية 

 Give A Sip  على واجهة متجرك  التي تشرح الِتزام الشركة WCS
.WCS جمعية الحفاظ على الحيوانات البرية والبحرية

Give A Sip  
أطلقت حملة Give A Sip بالشراكة مع حوض الأسماك في مدينة 

نيويورك، لحشد  سكان المدينة والمتاجر للقيام بالحد من استعمال 
المصاصة ذات الاستخدام الواحد. 

 البلاستيك يمكن أن يظل في  البيئة لمئات السنين ولا يتحلل تلقائياً، 
  في غالب الأمر يتم العثور على بقايا قطع بلاستيكية وخصوصاً 

 المصاصات  البلاستيكية عند تنظيف الشاطئ

  في مدينة نيويورك..
في عام ٢٠١٧، أكثر من نصف مليون طن من البلاستيك دخلت 

مجاري  المياه ورفضت من إعادة التصنيع )مكونة ١٥٪ من 
المخلفات السكانية(.

في دراسة من عام 2016 وجد أن الممرات  المائية في مدينة نيويورك 
وشمال  ولاية نيو جرزي تحتوي على ما يقارب 165 مليون  قطعة 

بلاستيك  تلوث  مصبات الأنهار  الجارية ما بين جسر تابان زي وخليج 
ساندي هوك. 

 رداً على هذه الأزمة المتنامية،  تعهدت جمعية الحفاظ على 
الحيوانات البرية  أن توقف استعمال المصاصات  البلاستيكية  في كل 
مرافقها الحيوية، و من ضمنهم حديقة حيوانات البرانكس،  وحوض 

أسماك نيويورك، وحديقة حيوانات كوينز، وحديقة حيوانات 
براسبكت پارك، وحديقة حيوانات سنترال پارك.

بالإضافة إلى  أن أكثر من 125.000  شخص -عن طريق الحملة- 
 تعهدوا ب إيقاف استخدام المصاصات البلاستيكية، بل  وأكثر من 
160  شريكاً ومتضامناً مع الحملة -من ضمنهم قادة في شركات 
المأكولات والمشروبات، وقادة مجتمع  وجمعيات  بيئة  ومطاعم 

ومتاجر في كل أنحاء المدينة، انضموا  إلى جهودنا  لإنهاء المشكلة.   

giveasip.nyc للمزيد من المعلومات زورو 
Int. 936 -مجلس مدينة نيويورك  للقرارات

هل ستنضم لنا و تدعم الحملة 
 مجلس مدينة نيورك للقرارات

Int. 936
 سوف تمنع  مؤسسات خدمات الطعام  في مدينة نيويورك  من إعطاء 
المستهلكين مصاصات  أو أي مادة من البلاستيك  غير القابلة للتحلل.

  ماذا تفعل؟ :
 السماح لمؤسسات  الخدمات الغذائية  لعرض  مصاصات  قابلة للتحلل 

وإعادة الاستعمال  للمستهلكين،  يتضمن استثناءات أو الاعِفاءات 
والسماح للتجار أن يواصلوا  عرض  المصاصات  المناسبة  للأشخاص 

ذوي الاحتياجات الخاصة وذوي الحالات الطبية.

 هذا القانون  يصبح قابلاً للتطبيق بعد 180  يوماً من  قبوله. 
وتدريجياً تدعو لمدة ستة أشهر  للسماح المستخدمين أن يتعلموا 

لماذا المشكلة تحتاج إلى حل،  ولكي تستعد مؤسسات خدمات 
الطعام للتغيير القادم.

 سكان مدينة نيويورك يساعدون بعضهم البعض. تخلص 

من المصاصات البلاستيكية وحافظ على الحياة البرية.

Give A Sip
The Wildlife Conservation Society (WCS), has launched the Give A Sip campaign based out of the New York Aquarium, to 
mobilize New Yorkers and businesses alike to take action and stop utilizing single-use plastic straws. 

Plastic has the potential to remain in the environment for hundreds of years, and, in particular, plastic straws are 
consistently among the most commonly found plastic items during beach cleanups. In New York City:

● In 2017, more than half a million tons of plastic entered NYC’s refuse or recycling streams. 
(accounting for 15% of all residential waste.)

● A 2016 study of the waterways of New York City and northern New Jersey found that an estimated 165 million 
plastic particles pollute the estuaries that run from the Tappan Zee Bridge to Sandy Hook Bay.

In response to this growing crisis, WCS has enthusiastically taken on the pledge to stop using single-use plastic straws at all 
our facilities which includes the Bronx Zoo, New York Aquarium, Queens Zoo, Prospect Park Zoo, and Central Park Zoo. 
Additionally, through Give a Sip, over 125,000 people have taken the pledge to stop using single-use plastic straws and 
more than 160 partners, including leaders in the food and beverage industry along with community leaders, 
environmental NGO’s, restaurants, bars, and bodegas throughout the City have joined in our efforts to take on this issue.                         
Visit giveasip.nyc to learn more. 

New York City Council Bill - Int. 936
Will You Support?
New York City Council bill Intro. 936 would prevent food service establishments in New York City from offering consumers 

single-use beverage straws or stirrers made of plastic or other non-biodegradable material. 

What it does:

● Allows food service establishments to offer biodegradable and reusable straws to consumers. 

● Includes exemptions that allow businesses to continue offering appropriate straws for people with disabilities or 

medical conditions.

● This law would take effect 180 days after its passage. It calls for a six-month phase-in period to allow for consumers 

to be educated on the issue and food service establishments to prepare for the changes.

How YAMA is Helping
YAMA  is bringing the solution to the forefront of NYC 

neighborhoods by adopting an upon-request policy for 

straws. Once the NYC Council bill passes, we will join 

all businesses throughout the city in going plastic straw 

free.

Why New York City?
● Why not? When New York City leads, the world follows.

● In 2017, more than half a million tons of plastic entered NYC’s refuse or recycling streams (accounting 

for 15% of all residential waste.)

● A 2016 study of the waterways of New York City and northern New Jersey found that an estimated 165 

million plastic particles pollute the estuaries that run from the Tappan Zee Bridge to Sandy Hook Bay.

● Eliminating single-use plastic straws is gaining national momentum. Recently Seattle became the first 

major city to ban single-use plastic straws. 

What Your Bodega Can Do To Help
● Only offer a straw, without inquiry, if a 

customer specifically requests one. 

● Educate the customer about why you are 

making this change and supporting the NYC 

bill to eliminate single use plastic straws

● Display WCS-endorsed signage explaining the 

company's commitment

GiveASip.nyc    #GiveASip

Yemeni American Merchants Association and the Wildlife Conservation Society  are partnering to Save Our 
Planet! In many cases, straws are a reflex, not a necessity. A server puts a straw in your drink or in with your 
takeout, and chances are, you might use it. 

Although straws are small and lightweight, generally they can't be recycled because of their size. Instead, they 
pile up to tons of unnecessary plastic pollution and many straws end up in the ocean.  Once straws are in the 
ocean, they don't biodegrade, they continue to break up into smaller and smaller pieces, that linger in the water 
for potentially hundreds of years, or are ingested unknowingly by ocean wildlife and humans who eat fish.  
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بالتعاون مع )WCS(   حملة جمعية الحفاظ على  الحيوانات البرية والبحرية
مركز حوض الأسماك في نيويورك
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المنتدى النسائي الأول في جمعية التجار.. Give A Sip أعلنت خلالها المشاركة في الحملة البيئية

  صوت التاجر /عبير الحرازي
أقامت جمعية التجار اليمنيين 

الأمريكيين ملتقاها الشهري الخامس، 
السبت 29 سبتمبر/أيلول 2018، في 

مقرها الكائن في بريدج ببروكلين.
افتتحت الملتقى المدير الإداري عبير 
الحرازي، بكلمة موجزة رحبت فيها 

بالضيوف والحاضرين.. وأعلنت خلالها 
المشاركة الرسمية لجمعية التجار في 

.Give A Sip الحملة البيئية
عقب ذلك ألقى الأستاذ زيد ناجي 

كلمة أوضح فيها أسباب تبني الجمعية 
لهذه المشاركة، ومدى انعكاسها على 

إدماج اليمني الأمريكي في المجتمع 
وتحسين الانطباع عنه..

من جانبه قدم الأستاذ يوسف مبارز، 
شرحاً عن آلية عمل الحملة وأثرها على 
البيئة.. مستعرضاً الدور الذي يمكن أن 

يلعبه التجار في تحسين البيئة.
واختتمت الفقرة الأولى من الفعالية 
بقيام الأستاذ زيد ناجي بالإعلان عن 

المندوبين عن الجمعية الاخ سند 
عبدالله والاخ محمد الزبير اللذين 

سيقومان بالنزول الميداني إلى المتاجر 
لتعريف أصحابها عن الحملة وأهدافها 

وتوعيتهم.
تلا ذلك قيام مديرة المكتب عبير 

الحرازي بإعلان الجمعية عن توافر 
خدمة التسجيل للتأمين الصحي بكافة 
 Public Health أنواعه، في شراكة مع

Solutions , و الذي يتم كل يوم 
جمعة من الساعة 12 ظهرا وحتى 

4 عصرا.
وقدمت بعدها المندوب عن الشركة 

في مقر الجمعية، منصور طاهر، الذي 
تحدث باستفاضة عن أنواع التأمين 

الصحي المتاح، مبيناً الفرق بينها 
وشروط القبول.

إلى ذلك أثيرت مسألة مهمة عن مدى 
صحة أخبار تأثير الإخصاب على الدعم 
الصحي الحكومي على حاملي الإقامة 

الدائمة )الجرين كارد(، وجاءت الفرصة 
مواتية لتقديم الضيف المتحدث 

حنيف يازدي، المندوب عن مكتب 
شؤون المهاجرين في بلدية المدينة 

MOIA ، الذي أتى خصيصا لتوضيح 
اللغظ السائد حول الموضوع.. حيث 

بدأ بالتأكيد أن موضوع الحصول 
على المعونات الحكومية وأثرها على 

الحصول على الجرين كارد أو ما يسمي 
بال Public Charge، مازال مشروع 

قانون قيد الطرح والدراسة، ولم يقنن 
حتى اللحظة.. 

موضحاً أن هذا القانون يستهدف 
المقدمين للحصول على الجرين كارد 

أو الإقامة الدائمة، فقط وليس كما هو 
شائع بأنه يؤثر على المقدمين لطلب 

الجنسية الأمريكية.
وأشار إلى أنه حتى في حال تمت 

الموافقة على القانون فإنه سينفذ فقط 
من تاريخ صدوره، بمعنى أنه لم يتم 

النظر في الأشخاص الذين حصلوا على 
المعونات الحكومية قبل تاريخ إصدار 

الموافقة على القرار.. بالإضافة أنه 
ستقوم ماثيو من المنظمات الحقوقية 
برفع دعاوى قضائية ضد القرار، مما 

سيؤدي إلى إيقاف تفعيله مؤقتاً حتى 
يتم إصدار حكم قضائي بشأنه..

وتطرق حنيف يازدي إلى تفاصيل 
ونقاط كثيرة وأجاب فيها على أسئلة 

الحاضرين، لتنتهي الفقرة بفاصل لأداء 
صلاة المغرب.

أستئنفت فعاليات الملتقى بتقديم 
شهادة تقديرية لمجموعة شركات 

الجُمري التجارية، والتي كانت خير 
مثال يحتذى به للتاجر اليمني 
الأمريكي الناجح الذي طور من 

امكاناته وعززها ولم يغفل أن يستمر 
في دعم مجتمعه اليمني الأمريكي خلال 

مراحل تطوره.
وكان الدكتور صالح الظاهري، مدير 

مكتب الأيادي النقية في نيويورك 
الشخصية الثانية التي كُرمت، لتفانيه 

في خدمة المجتمع اليمني متجاوزاً 
واجبات عمله العادية واهتمامه 

بمساعدة أبناء الجالية في أي وقت.
بعد ذلك بدأت الفقرة التالية في 

الملتقى تم خلالها مناقشة موضوع 
مستجد في الآونة الأخيرة في أوساط 

الجالية اليمنية، وهو التعامل مع 
شرطة الهجرة. 

 New Sanctuary وكان مدير منظمة
NYC، راجبير، والذي استطاع هو 

نفسه الخروج من قبضة شرطة الهجرة 
ICE بعد اعتقاله، هو من أدار هذه 

الندوة.. حيث قام بعرض استراتيجيات 
تعامل أصحاب المحلات مع شرطة 
الهجرة حينما تأتي إلى مكان العمل 

تسأل عن أحد عماله، أو حتى عندما 
تدق باب منزلك.. رافقه لمنشورات 

ومصادر للمساعدة في حالة التعرض 
 .ICE للاعتقال من قبل شرطة

وقد كانت المعلومات غزيرة وجديدة 
حتى بالنسبة لموظفي الجمعية وأعضاء 

إدارتها.
وبتلك المعلومات المفيدة اختتم 

الملتقى الشهري الخامس، وإن كان 
هذه المرة بحضور أقل من المعتاد، 

نظراً لتزامن الفعالية مع إقامة مباراة 
البطل الملاكم اليمني خالد التويتي.
ختاماً.. نأمل أن يدرك أبناء الجالية 

أهمية هذه الفعاليات، التي من 
شأنها أن توسع من مدارك اليمني 

الأمريكي وعائلته من مصادر موثوقة، 
وترتقي به.

أقامت جمعية التجار فعالية المنتدي 
النسائي الأول، في ال 28 من يوليو 

الماضي، بمقرها في بروكلين.

تحديات..
افتحت المنتدى مديرة مكتب الجمعية 

عبير الحرازي، شاركت الحاضرات 
بنبذة مختصرة عن نشأة الجمعية 

وأهدافها، موضحة أهمية وخصوصية 
وحساسية دور المرأة اليمنية في 

عائلتها، خاصة مع حقيقة ساعات 
الدوام الطويلة للتاجر اليمني وما 

يترتب عليه من غيابه عن المنزل، مما 
يضع على عاتقها العبء الأكبر في 

رعاية الأولاد والاهتمام باحتياجات 
الأسرة والمنزل.. مشيرة إلى أن هذا 

يعني أنها تواجه تحديات كثيرة قد 
يصعب عليها التعامل معها خاصة وأن 

النساء لا يكملن تعليمهن الأساسي.
وبينت أن تلك التحديات تنشأ خاصة 

مع الأبناء الذين ينشأون في مجتمع 
مختلف كلياً عن جو المنزل، ناهيك 

عن الحاجز اللغوي الذي تزايد في 
الآونة الأخيرة، الذي من شأنه أن يعقد 
من سهولة التواصل مع الآباء والأمهات 

وما يترتب عليه من خلافات وسوء 
تفاهم.

تعليم المرأة.. ضرورة
عقب ذلك تحدثت الأستاذة سمية 
الرميم -مديرة برامج تعليم اللغة 
الانجليزية كلغة ثانية في الجمعية 

العربية، وهي ناشطة مجتمعية أيضاً 
-عن أهمية وضرورة تعليم المرأة 

اليمنية بالتحديد في المرحلة الراهنة، 
لكونها الخطوة الأهم والأولى في خلق 

جيل واعٍ ومتمسك بتعاليم دينه 
ومدرك لحقوقه وواجباته في هذا البلد.

وعن قرار حظر السفر وأثره على 
العائلة اليمنية، قالت الرميم، إنه لا 
يكاد يخلو بيت يمني أمريكي لا تجد 

فيه فرداً من الأسرة عالقاً في دولة 
أخرى خاصة الزوجات والبنات.

وتناولت الرميم أهمية التسجيل 
للتصويت والمشاركة في الانتخابات، 
مؤكدة أنها سلاحنا الوحيد وخيارنا 

الأخير لدحض قرار الحظر.. مشيرة إلى 
أنه وبغير اهتمامنا بالمشاركة المدنية 
المجتمعية وحث أبنائنا وبناتنا على 

التسجيل، لا نملك أن نتذمر حين 
يكون القرار ليس لصالحنا.. علينا أن 

نعطي ونساهم في هذا المجتمع حتى 
نستطيع يكون لنا ثقل سياسي بموجبه 

يعيننا على أن نطالب.
من جانبها عقبت المحامية عفاف 

ناشر، المدير التنفيذي لمنظمة كير 
الإسلامية في نيويورك، على موضوع 

قرار الحظر وشرحته من الناحية 
القانونية والمجتمعية، وتناولت 

بالتفصيل أثرة على سير المعاملات. 
واختتمت فقرتها بالإجابة على أسئلة 

واستفسارات الحاضرات وتوزيع 
منشورات عن قرار الحظر.

المرأة.. وإحداث التغيير
نجلاء العُمـري، وهي كاتبة وناشطة 

من اليمن، انتقلت حديثاً إلى الولايات 
المتحدة بعد الحرب.. شاركت 

الحاضرات بإعطاء لمحة عن دورها 
الذي لعبته في المشاركة المدنية 
المجتمعية في اليمن. وقالت إن 

الظروف كانت مواتية لها، وهي أكثر 
مرونة وسهولة مقارنة بحياة المرأة 

في الولايات المتحدة.. ففي البلد الأم 
تكون المرأة محاطة بعائلتها الذين 

يقدمون العون لها، مما يعطيها 
مساحة إضافية للاهتمام بأمور أخرى.

وأكدت أن المرأة تمتلك القدرة على 

إحداث تغيير في المجتمع كونها تغرس 
القيم والمبادئ في أجيال قادمة.. فمتى 
كانت المرأة واعية ومتعلمة استطاعت 

أن تنقل تلك المعرفة إلى محيطها، 
وبالتالي انتقل التأثير إلى المجتمع 

بأكمله.

عزيمة وإصرار..
ولأن جمعية التجار تسعى إلى الارتقاء 
بالتاجر وعائلتة كان لابد من استضافة 

سيدات أعمال يمنيات استطعن أن 
يكن عوناً لأزواجهن وأولادهم لمشاركة 

الحاضرات بخبرتهن والاطلاع على 
تجربتهن.. كانت فنانة التجميل هدى 
القحشي، المثال الحي عن تلك التجربة 

القليلة في مجتمعنا..
شاركت القحشي قصة بدايتها التي 

كانت من المنزل وبتشجيع ومساندة 
من عائلتها الذين كان لديهم 

اعتراضات في البداية ولكن مع الوقت 
وتوفير وسائل التواصل الاجتماعي 

التي أتاحت لها أن تتعلم من منزلها 
والتواصل مع زبائنها بوجه وفر لها 

الخصوصية والراحة مما شجع أهلها 
على دعمها..

وقالت، إن افتتاح محل خاص 
بالمحجبات كان هو الحلم الذي 
يراودها خاصة أنها تعرف مدى 

صعوبة الحصول على صالونات خاصة 
بالنساء في الولايات المتحدة.

وأكدت هدى أن العزيمة والإصرار 
وحدهما كانا حليفها لتحقيق النجاح، 

فلقد خاضت تجربة إدارة تجارات 
صغيرة عدة باءت بالفشل، قبل أن 
تنجح في افتتاح صالونها، ولم تسمح 

لتلك التجارب الفاشلة بأن تحبط 
عزيمتها، بل كانت المصدر الذي 

تعلمت فيه من أخطائها واكتسبت 
منها خبرتها.

اختتمت الفعالية بفتح باب النقاش، 
والذي شهد تفاعلاً كبيراً من قبل 
الحاضرات، دار حول التحديات 

والحلول التي تواجه المرأة، ونوعية 
البرامج التعليمية التي من الممكن أن 

توسع مداركها وتعينها على أداء دورها 
الأسري والمجتمعي.

جدير بالذكر أن الهدف من المنتدى 
هو تعريفي بالدرجة الأولى، بتوفر 
مساحة خاصة في الجمعية بعائلة 

التاجر اليمني الأمريكي. حيث اقتصر 
حضور المنتدى على النساء فقط، 
وحتى ضيوف الشرف المتحدثات 

حرصنا أن يكن نساء أيضاً.

تحديات وفرص المرحلة للمرأة اليمني�ة الأمريكية جمعية التجار تقيم فعالية ملتقاها الشهري الخامس
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  عبير الحرازي
عُقد الملُتقى الشهري الرابع لجمعية 
التُّجار اليمنيين الأمريكيين، ٢٢ يوليو 

الفائت، في مقر الجمعية بنيويورك 
منطقة بيريديج بعد افتتاحها، تحت 

عنوان »قرار حظر السفر بين القانون 
والتطبيق« بالتعاون مع منظمة اللجنة 

العربية الأمريكية لمكافحة التمييز 
العنصري ADC وبحضور فريق خاص 

من المحامين المختصين بالهجرة من 
واشنطن للإجابة على استفسارات 

الحاضرين.
افتتح الملتقى بكلمة للأستاذ ناجي، 

نائب رئيس الجمعية، رحب فيها 
بالحاضرين، وبالضيوف المحامين سامر 

خلف، وعابد أيوب، وايمان.
تخلل افتتاح الملتقى إقامة ورشة عمل 
تثقيفية عن الضرورة الملُحة لمساهمة 

اليمني الأمريكي في المشاركة المدنية 
المجتمعية.. افتتحت الورشة بكلمة 

الأستاذ زيد عن مدى تأثير قرار الحظر 

الذي أصبح هاجس كل يمني أمريكي 
لديه عائلة عالقة خارج البلد.

وأكد زيد أن الطريقة الوحيدة لتغيير 
واقعنا هو الانخراط في المشاركة 

المدنية المجتمعية، التسجيل للتصويت 
والتصويت الفعلي للانتخابات.

أعقب ذلك مشاركة المحامي سامر 
خلف، بمداخلة عن تأثير التصويت 
على صناع القرار السياسي.. وفيما 
ربط »خلف« بين معاناة اليمنيين 

ومظاهرة البوديحا سترايك التي لفتت 
انتباه الساسة إلى حجم المجتمع 

اليمني الأمريكي.. نبه في المقابل أن 

أهم خطوة في الضغط على الحكومة 
لتمرير الاستثناءات المتعلقة بمعاملات 
الهجرة لليمنيين العالقين تبدأ بتواصل 

اليمني الأمريكي بممثل دائرته للمنطقة 
التي يسكن فيها. 

وأوضح أن أول شيء يقوم به ممثل 
منطقتك هو مراجعة ملفك، ليعرف 

هل أنت من المصوتين أو المسجلين في 
التصويت، وبناءً عليه يعتمد اهتمامه 
في النظر إلى معاملتك.. ولك أن تتخيل 
إذا كنت لا تؤثر ولا تتأثر كيف سيتم 

الاهتمام بمعاملتك؟!
تبع ذلك شرح مفصل للحماية المؤقتة 

لليمنيين ال TPS واللجوء، أجاب 
فيه المحامون على أسئلة الحاضرين 

واستفساراتهم.
بعدها بدأ المحامون عقد الجلسات 
الاستشارية الفردية في للأخوة الذين 

حضروا بمعاملاتهم المختلفة.
وقدم المحامون استشارات لقرابة ٢٥ 

شخصاً، وقدا اخُذت بياناتهم ليتم 
التواصل معهم لاستكمال معاملاتهم 

ومتابعتها. 
في الوقت الذي تابع الأستاذ عبد 

السلام مبارز رئيس الجمعية، وزيد 
ناجي نائب الرئيس، والدكتورة ديبي 

المنتصر التناوب في تعريف الحاضرين 
بحقوقهم في ظل الإدارة الحالية 

لترامب.
صاحب فعاليات الورشة، قيام الجمعية 

بتكريم المصور الفوتوغرافي أنور 
العميسي، والتاجر ناجي الحجاجي، 
اللذين قدّما الكثير لجاليتنا، في حين 
ضرب الحجاجي مثالاً للتاجر المثالي.

واختممت الورشة بتقديم الشكر 
لكل الحاضرين على ثقتهم ودعمهم 

للجمعية..
جدير بالإشارة أن الملتقى اكتسب 

أهمية وطابعاً خاصين، ليس فقط لأنه 
الملتقى الرسمي الأول الذي يعُقد في 

مقر الجمعية بعد افتتاحها.. وإنما 
لكونه أخذ طابع ورشة عمل خاصة 
بالهجرة.. إذ إنه لم يكن شيئاً ترفياً 

وإنما استجابة للحاجة الملُحة لليمنيين 
الأمريكيين الذين ارتابتهم الحيرة 

عن مصير معاملات عائلاتهم بعد 
صدور قرار الحظر، وكثر اللغط حوله 

وتضاربت المعلومات بشأنه..

  صوت التاجر 
الأمريكيين  اليمنيين  التجار  جمعية  أقامت 
مقرها  في  الثالث  الشهري  ملتقاها  فعالية 
اختتم  والذي  بروكلين،  ببيريدج،  المرتقب 
كنور  شركة  برعاية  رمضانية،  إفطار  بمأدبة 

حلال.

حضر الغعالية شخصيتان سياسيتان، 
إحداهما السيد أندرو جواندرس، الذي 

ألقي كلمه هنأ فيها أبناء الجالية بالشهر 
الفضيل، شاكراً الجمعية على دعوتها له.. 

بالإضافة إلى حضور ناشطين مجتمعيين 
وكُتاب من أبناء الجالية المتواجدين في 

المنطقة.
افتتح الأستاذ زيد ناجي، نائب رئيس 
الجمعية، الملتقى بكلمة رحب فيها 

بالحاضرين، وأثنى على ما تحظى به 
الجمعية من دعم من قِبل أبناء الجالية 

اليمنية وغير اليمنية.
كما أشاد الأستاذ ناجي، في هذا الصدد، 

بالتاجر الأردني »السعدي«، الذي يعتبر نفسه 
يمنياً، وذلك لتفانيه في خدمة الجالية اليمنية، 

وكرمه بما يقدمه من تبرعات سخية..

وقدم الأستاذ زيد، نبذة مختصرة عن 
أهداف الجمعية وإنجازاتها، وأعلن عن 

ترقب افتتاح مقر الجمعية بشكل رسمي 
في القريب العاجل.

من جانبه قدم التاجر »السعدي« الشكر 
نظير ما حظي به من إشادة وثناء، معبراً 

عن سعادته بعمله مع أبناء الجالية، الذين 
قال إنهم »لطالما اعتبروه واحداً منهم«.
عقب ذلك ألقى المتحدث باسم شركه 
»كنور حلال« لمكعبات مرق الدجاج، 

المدون الباكستاني سمير، كلمة أوضح من 
خلالها الدور الخيري الذي تبنته الشركه، 

بأسلوب حديث ومبتكر، لدعم المحتاجين، 
بالتعاون مع منظمه إسلاميك ريليف، 

مشيداً بتعاون الجالية الناجح في حملة 
شارك الخير.

وقدم سمير شرحاً مبسطاً حول كيفية عمل 
الموقع.. وفي لحظتها تفاعل الأخوة الحضور 
وقاموا بالتبرع على الموقع الالكتروني المبتكر 

للشركة. 
وقد صاحب فعالية الملتقى الشهري 

الثالث، قيام الأستاذ زيد ناجي، بتكريم 

تاجر الشهر المثالي المتميز عبدالرزاق 
عيسي، الذي يعُد أنموذجاً مشرفاً للتاجر 

اليمني الأمريكي.. 
بالإضافة إلى تكريم ابن الجالية البار الأستاذ 

محمد الصبري، الذي لا يخفى على أحد 
تفانيه في خدمة أبناء الجالية دائماً بشكل 
عام، وحتى لحظة تكريمه في الملتقى كان 

قد بدأ بالتطوع في الترحيب بالضيوف 
وخدمتهم بتقديم الإفطار لهم بنفسه، في 

موقف يعكس روح المبادرة والإخاء المتمثلة 
في شخصيته.

ومع بدء صوت الأذان معلناً ساعة الإفطار، 
سارع الحاضرون لأداء الصلاة في المسجد 

المجاور، وفِي مقر الجمعية، ومن ثم توجه 
الحاضرون إلى مأدبة الإفطار الذي أشرف 
فيها الأستاذ ناجي المنتصر، عضو مجلس 

الجمعية، على خدمة ضيوف مائدة 
الرحمن بنفسه.

اختتمت الفعالية -التي ملأ أجواءها المرح 
والفكاهة- بجلسه تصوير مصغرة لشركة 

كنور، بعدسة المبدع أنور العميسي، تفاعل 
فيها الأطفال وعدد من الحاضرين.

بالتعاون مع منظمة اللجنة العربية الأمريكية لمكافحة التمييز العنصري 
وبحضور فريق من المحامين المختصين بالهجرة

برعاية شركة »كنور حلال«

جار تعقد المُلتقى الشهري الرابع
ُّ

جمعية الت

جمعية التجار تقيم فعالية ملتقاها الشهري الثالث

وعلى مدار قرابة الأسبوعين، ظلت 
المحكمة العليا تؤجل في إعلان 
حكمها النهائي مرة بعد أخُرى.. 
لكنه أخيراً صدر قرارها النهائي 

والذي بالرغم من حملات التنديد 
الواسعة دولياً، ونشاط المنظمات 

الحقوقية في الولايات المتحدة 
لحشد التأييد من الكونجرس 

والضغط الإعلامي المكثف، إلا أن 
أكثر التحليلات، إن لم تكن كلها، 

كانت قد رجحت كفة الحكم 
لصالح الرئيس ترامب بتفعيل 

وتقنين قرار حظر السفر.. لكن 
ذلك لم يخفف من حدة ووطأة 

الصدمة والاستنكار!
وفي هذا الإطار بدأت المنظمات 

الحقوقية بالتأهب والتحضير 
للتعامل مع خسارة، هي الأولى، 

في سلسلة معاركها ضد إدارة 
ترامب، للتأكيد على عدم دستورية 

وعنصرية قرار الحظر.
ومع إيمان الكثير من الحقوقيين 

بقضيتهم وبعدالة النظام القضائي 
في الولايات المتحدة، إلا أن ذلك 

لم يمنعهم من التحضير للأسوأ، 
وتركزت جهودهم ليس فقط 
بتحفيز المجتمعات المسلمة 

عامة والمتضررة خاصة للخروج 
في مظاهرة سلمية في الشوارع 

والميادين، ولكن - أيضاً - كرست 
جهودها لكسب تأييد كل حلفائها 
من سياسيين، وإعلاميين، مواطنين 
أمريكيين عاديين وتشجيعهم على 

التظاهر والنزول الميداني. فجاء 
شعار الحملة والمظاهرة بعنوان

#StandWithMuslims قف في 
صف المسلمين.

بدأت المنظمات الحقوقية بحشد 
التأييد الشعبي استعداداً للإعداد 

للمسيرة المنُددة بالقرار. ومع قرابة 
الساعة السادسة مساء، كانت 

الساحة ممتلئة بالمتظاهرين من 

أصول البلاد المتضررة وحلفائهم 
من جميع الأعراق والديانات 

والتوجهات السياسية.

كان مقر تجمع المظاهرة.. بجانب 

مبنى مكتب الهجرة في 26 فيدرال 

بلازا، وتداولت المنظمات الحقوقية 

المشاركة، ومن ضمنها جمعية 
التجار اليمنيين الأمريكيين، الدور 

في إلقاء كلمة تسلط الضوء على 

تبعات القرار وتستعرض نماذج 
حية من المتضررين وما آلت أو 

ستؤول إليهم أوضاعهم بعد تمكين 

القرار قانونياً.

وردد المشاركون في المسيرة التي 

جابت الأحياء المجاورة، هتافات 

منددة متبوعة بلقاءات صحفية 

غطت الحدث وتناولت مقابلات 
فردية، وكان مغزى الرسالة هي أننا 

خسرنا معركة واحدة وأن النضال 

سيستمر حتى آخر عالق!

تداعيات القرار:
والمتمعن في قراءة الحكم سيلاحظ 

أن المحكمة لم تؤيد قرار الحظر 
بذاته، ولكنها أقرت بأحقية 

ومشروعية الرئيس في إصدار 
القرار فيما يراه مناسباً، وفي إطار 

الصلاحيات المعطاة له.
لكن كثيرين يبدون تخوفهم من أن 

يمهد هذا الحكم لأحكام عنصرية 
قادمة لأي أقليات أخرى. بل إن 
البعض رجح أن يؤثر هذا القرار 
على مسار الحقوق والديمقراطية 
في البلاد بشكل عام، خاصة وأن 

تاريخ المحكمة الأمريكية لم يخلُ 
من أحكام عنصرية سابقة مثل: 
فصل البيض عن السود، وحبس 

اليابانيين في مخيمات معزولة عن 
المجتمع... وغيرها، والتي أبطلت 
لاحقاً من الكونجرس والمحكمة 
العليا ذاتها. وكأن قرار المحكمة 

أعطى لترامب الضوء الأخضر لسن 
ما يحلو له من قوانين. فاتبعت 

 Zero سياسة إدارة الهجرة الحالية
tolerance التي أدت إلى فصل 
الأطفال القاصرين عن ذويهم 

موجة احتجاجات عارمة والتي 
يرى الكثير من المحللين أنها ليست 

الأخيرة في سلسلة الإجراءات 
اللاإنسانية التي تتسم بها إدارة 

ترامب.
كما أن هذا القرار من شأنه أن 
يساهم في زيادة عدد العائلات 

التي مزقتها إدارة ترامب.. إذ أنه 
وبعد مرور أكثر من عام على 

تطبيق قرار حظر دخول المسلمين، 
لا يزال الآلاف من الأطفال والآباء 

والأزواج مشتتين بسبب رفض 
منحهم تأشيرات دخول. وقرار 
المحكمة العليا الأسبوع الماضي 

سيرسخ بشكل دائم تمزيق هذه 
الأسر كونه لم يعد بإمكان الأفراد 

من خمس دول ذات أغلبية 
مسلمة )إيران وليبيا والصومال 
وسوريا واليمن( الحصول على 

تأشيرات دخول للولايات للانضمام 
إلى أسرهم من المواطنين أو 

المقيمين بشكل قانوني في الولايات 
المتحدة.

وقد تشكلت لجان مختصة في 
مراجعة الاستثناءات لأقارب 

الأمريكيين من الدرجة الأولى 
والتي لديهم حالات إنسانية 

أو صحية صعبة، بعد أن رأت 
المحكمة كم طلبات الاستثناءات 
المرفوضة إجحافاً، وذلك لمراجعة 

كل الحالات المرفوضة وتنظيم 
شروط الاستثناءات التي حتى 
اللحظة مازالت قيد التحضير 

والتنقيح ومازال الكثير يشكك في 
مصداقيتها.

وكانت محاكم أدنى درجة قد 
عرقلت حظر السفر الذي أعلنه 

ترامب في سبتمبر فضلا عن 
نسختين معدلتين سابقتين، في 

طعون قانونية رفعتها ولاية 
هاواي وجهات أخرى. وقالت 

المحكمة إن مقدمي الطعون لم 
يقدموا ما يثبت أن الحظر ينتهك 
قانون الهجرة الأميركي أو التعديل 
الأول بالدستور الذي يحظر على 
الحكومة تفضيل دين على آخر. 

وأيد الحكم صلاحيات الرئاسة 
الواسعة بشأن الأفراد المسموح لهم 

بدخول الولايات المتحدة. ويعني 
القرار أن الحظر الحالي قد يستمر 
وأن من الممكن أن يضيف ترامب 

المزيد من الدول.

أمل وحيد:
الأمل الوحيد المتبقي لنا الآن 

هو التحرك من قبل الكونجرس 
الأمريكي، ولن يتم ذلك إلا 

بالمشاركة في الانتخابات وممارسة 
الأنشطة المدنية والتفاعل 

الإيجابي... فقد حان للجالية 
اليمنية أن تستوعب الدرس!

تداعيـات قــرار حظـر دخـــول المسلمين
 إلى الولايات المتحدة الأمريكية

 بعد معركة قضائية.. أصدرت هيئة المحكمة العليا، الثلاثاء 26 يونيو 
خمسة  بأغلبية  قرارها  صباحاً،  العاشرة  الساعة  تمام  في   2018 للعام 
دخول  بحظر  ترامب  دونالد  الأميركي  قــرار  بتأييد  أربعة  مقابل  أصــوات 
المسلمين من جنسيات معينة أحدها اليمن، لتنهي بشكل مؤقت معركة 
شرسة في ساحات المحاكم حول ما إذا كانت تلك السياسة تمثل حظرا 

  تقرير /عبير الحرازيغير قانوني على المسلمين.. 
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جمعية التجار تنظم حفـل افتت�اح مكتبها في بيريدج ببروكلين
 حدث لن تنساه الجالية اليمنية، وكل من حضر تلبية للدعوة، إنه حفل 
ببروكلين  بيريدج  في  الأمريكيين  اليمنيين  التجار  جمعية  مكتب  افتتاح 

وما رافقه من فعاليات.
الحرارة  فيه  وصلت  بامتياز،  حــاراً  صيفياً  يوماً  كــان  يوليو،  من  الأول 
يمنع  لم  لكنّ ذلك  الرطوبة مستوىً قياسياً..  100 درجة، وبلغت  إلى 
جمعاً غفيراً من أبناء الجالية اليمنية، وعدداً من المسؤولين المحليين، 
بالإضافة إلى عضوة الكونجرس ايفيت كلارك؛ من حضور حفل افتتاح 
والذي  ببروكلين  بيريدج  الأمريكيين في  اليمنيين  التجار  جمعية  مكتب 

رافقه، أيضاً، معرض للصور الفوتوغرافية.

رافقه تنظيم مسابقة لصورة أحلى حكاية وندوة عـن قرار حظر السفر وتبعاته ومعرض للصور الفوتوغرافية

بدُئ الحفل باستقبال الوافدين للمعرض، 
الذين تجمعوا بعد ذلك أمام مكتب 

الجمعية في وقفة احتجاجية تنديداً بقرار 
حظر السفر.. افتتحتها الدكتورة ديبي 

المنتصر بالترحيب بالحاضرين.
وعقب ذلك قام الأستاذ عبدالسلام مبارز 
بإلقاء كلمة تناول فيها قرار حظر السفر 

الذي اتخذته الولايات المتحدة الأمريكية، 
ومدى إجحافه بحق أبناء الجالية اليمنية.
ثم كانت كلمة عضوة الكونجرس ايفت 
كلارك، أشادت خلالها بالجالية اليمنية 

ومساندتهم لها.
توالت بعدها خطابات المسؤولين تباعاً، 
والتي أجمعوا فيها على مساهمة أبناء 

الجالية اليمنية ودعمهم لحقهم في استجلاب 
عائلاتهم ووقوفهم في صفهم، وكانوا كالتالي:

 Congresswoman Yvette Clarke
 :Assemblywomen

 Joanne Simon
 Latrice walker

 Diane Richardson
)Nicole Mellitocus Rep )cert

 Assemblyman Felix Ortiz
 Councilman Jumaane Williams

 Councilman Justin Brennan
BP Eric Adams

Public advocate Tish James
 First deputy Mayor dean Fuilehan

Commissioner Marco Carrion
سفير اليمن في واشنطن بن مبارك

بعد ذلك، قام أعضاء مجلس أمناء الجمعية 
والمسؤولون المحليون بقص الشريط، إيذاناً 

بافتتاح مكتب الجمعية رسمياً..
وقد صاحب حفل الافتتاح قيام الجمعية 
بتنظيم مسابقة لصورة أحلى حكاية، تم 

فيها إزاحة الستار عن اسم الفائز بالجائزة، 
الأخت خديجة مسعد، والتي حظيت 

بأصوات أعضاء مجلس الجمعية.. ونالت 
استحسان الجهمور، كون الصورة كانت 

معبّرة، احتوت على طفل يحمل على كتفيه 
علم اليمن وهو يشاهد في الأخبار صورة 

الرئيس ترامب.
قام بعد ذلك المسؤولون مع مجلس أمناء 

الجمعية، بالمشاركة في قطع ”تورته“ 
الاحتفال.

ندوة:
واستكمالاً لتفاعل الحضور نظمت الجمعية 

فعاليات مصاحبة، أهمها إقامة ندوة عن 
قرار حظر السفر وتبعاته، افتتح الندوة 

رجل الأعمال وعضو مجلس أمناء جمعية 
التجار الأستاذ صالح حسن، مالك سلسلة 

من محلات ال KeyFood الشهيرة في عدد 
من الولايات، والتي قص فيها حكاية هجرة 
عائلته إلى الولايات المتحدة التي بدأت قبل 
أكثر من مائة عام عندما هاجر جد جد جد 

جده، وبدأ بتأسيس عمله، وصولاً به وبوالده 
في توسيع محلاتهم..

أعقب بعد ذلك الأستاذ الناشط الحقوقي 

إبراهيم القعطبي عن التقرير الذي أعدته 
 CCR منظمة الحقوق الدستورية ال

وبالتعاون مع ”جامعة يال“ إحدى أعرق 
الجامعات في الولايات المتحدة عن وضع 
اليمنيين الأمريكيين وذويهم العالقين في 
جيبوتي، وذلك بعد دراسة ميدانية لمدة 

أسبوعين، أوضح فيها كيف تبلورت الفكرة 
عندما صدر قرار الحظر، وبدأ الكثير من 

أبناء الجالية بالتواصل معه بحكم طبيعة 
عمله، ووجد نفسه ملزماً بإيجاد طريقة 

لمساعدة أبناء الجالية اليمنية، كونه اليمني 
الأمريكي الوحيد في المنظمة، تحدث مع 

رؤساء عمله، وتمخض عن ذلك مبادرة وحدة 
مساعدة اليمنيين والتي بموجبها تكون فريق 

العمل القانوني الذي سافر إلى جيبوتي.
ونوه القعطبي، أن التقرير أطلق رسمياً في 

موتمر صحفي كانت الجمعية شريكاً رسمياً فيه 
وذلك قبل أسبوع واحد من صدور قرار الحظر.

وأكد أن التقرير سيكون مرجعاً لمراجعة 
حالات الاستثناء في الأيام القليلة القادمة.

تقدمت بعده المحامية اللامعة عفاف ناشر 
الرئيس التنفيذي لمنظمة كير، أكبر منظمة 

إسلامية حقوقية في الولايات المتحدة، والتي 

ألقت كلمة تحدثت فيها عن مسيرتها 
التعليمية والمهنية. وتطرقت بعدها إلى شرح 
مختصر لقرار الحظر، وأجابت فيه عن أسئلة 

بعض الأخوة الحضور.
واختتمت الدكتورة ديبي المنتصر الندوة 

بتقديم مديرة مكتب الجمعية عبير الحرازي 
التي أوضحت بدورها خدمات الجمعية 

وطرق التواصل، شاكرة الحضور على التفاعل 
وحسن الاستماع.

معرض للصور:
وكان من ضمن الفعاليات المصاحبة أيضاً 

لحفل الافتتاح معرض للصور الفوتوغرافية 
بعنوان: ”اليمني الأمريكي بين الحاضر 

والمستقبل“، رأت الجمعية أن تسلط من 
خلاله الضوء على عدد من المبرزين اليمنيين 

الأمريكيين الذين كان لهم إسهاماتهم في 
المجتمع الأمريكي بشكل بارز ومهم.

كرست جزءاً من المعرض لإعطاء نبذة 
تاريخية عن هجرة اليمنيين إلى الولايات 

المتحدة الأمريكية.
وقد أقامت الجمعية هذا المعرض ضمن 

 YAMAadvcoate جهودها الحقوقية
للمجتمع اليمني الأمريكي، خاصة بعد 

صدور قرار الحظر الذي أقرت فيه المحكمة 
العليا قرار حظر السفر، والذي له تبعات 

وخيمة على اليمنيين الأمريكيين وعائلاتهم، 
ولأننا ندرك ذلك خُصص النصف الآخر من 

المعرض لتسليط الضوء على معاناة اليمنيين 
الأمريكيين وعائلاتهم العالقين في جيبوتي 

ودول الجوار أو حتى ممن اضطروا للرجوع 
لليمن، بالرغم من ظروف الحرب والمجاعة.
الجدير بالذكر أن الجمعية أنشأت نسخة 

الكترونية رقمية على موقعها على الانترنت .

الطفلة اليمنية شيماء نجيب العمري، 
حصلت على تأشيرة سفر إلى الولايات 

المتحدة بعد عناء ومشقة طويلة؛ كونها من 
ذوي الاحتياجات الخاصة، وتعاني من الشلل 

الدماغي منذ ولادتها. حيث أصّر والدها 
نجيب العمري، وهو يمني أمريكي، على 

إخراج شيماء وباقي الأسرة من اليمن؛ خوفاً 
على حياتهم من ويلات الحرب، وكذا لتلقي 

الطفلة الرعاية الكاملة. 
قضية الطفلة شيماء، تداولتها العديد من 

الصحف والقنوات الفضائية منها “فليم 
وثائقي للجزيرة الوثائقية“، ووصلت قضيتها 

إلى المحكمة العليا بواشنطن. 
جهود مشتركة للناشطين والإعلاميين 
والمحامين وجمعية التجار اليمنيين 

الأمريكيين، أثمرت باستلام شيماء وأسرتها 
تأشيرات دخول الولايات المتحدة، آملين أن 

تحصل ”شيماء“ على الرعاية الكاملة في 
المكان المناسب. 

فيما لا يزال هناك الآلاف عالقين في بعض 
الدول، من ضمنها جيبوتي وماليزيا وغيرهما. 
خطوة استقبال شيماء وأسرتها ليست ترحيباً 

بهم فحسب، بل إن لتلك الخطوة أكثر 
من رسالة: فهي رسالة واضحة أن اليمنيين 

الأمريكيين مستمرون بمطالبتهم بإلغاء حظر 
السفر لمواطني بلدهم. كما أنها ـ أيضاـً 

رسالة بأن شيماء هي واحدة من بين المئات 
الذين يؤمل أن يلحقوا بها ويحصلوا على 

تأشيرات الدخول للولايات المتحدة.
وكان للجمعية دور كبير في تسليط الضوء 
على قضية شيماء وإظهارها للرأي العام, 

حيث إنها كانت الوجه الإعلاني في حملتها 
الاحتجاجية الأخيرة التي تزامنت مع تداول 

 National المحكمة العليا قرار حظر السفر
One Hour Bodega Strike. مما ساهم 

في إبراز وتريف قضيتها, حتى إنها ذكُرت في 
جلسة المحكمة نفسها..

جمعية التجار اليمنيين الأمريكيين كان لها 
الفضل في إنجاح تلك المشاركة والحضور 

والتحدث بالمؤتمر الصحفي عند الوصول. 
حيث تحدث كل من: الأستاذ عبدالسلام 

مبارز، رئيس منظمة التجار اليمنيين 
الأمريكيين. ونائب رئيس المنظمة الناشط 

الأستاذ Zaid Nagi. بالإضافة إلى الناشطة 

الحاضرة دوماً في كل ما يخص اليمنيين 
الأمريكيين من فعاليات وأنشطة الدكتورة 

 .Debbie Almontaser ديبي المنتصر
وكان للناشط الحقوقي-السياسي إبراهيم 
القعطبي Ibraham Al-Qatabi حضور 

أيضاً بمداخلته ومتابعته للقضية، كما هي 
أيضاً للناشط مجيب الربيعي.

واستمع الجميع لحديث والد الطفلة نجيب 
العمري الذي سرد على الحضور قصتهم وما 

عانوه طيلة الفترة التي قضوها كعالقين. 
وحث جميع المتحدثين على الاستمرار في 

المطالبة بإلغاء الحظر بما كفله لهم القانون 
الأمريكي.. آملين أن يتم منح جميع اليمنيين 
العالقين تأشيرات الدخول للولايات المتحدة.

لطالما كانت ثقافة الخوف المغلوطة السائدة 
في مجتمعنا اليمني الأمريكي, أن المشاركة 

المجتمعية المدنية والتعبير عن آرائنا 
وحقوقنا في العلن وعلى الملأ، هي ليست في 
ج البعض.  صالحنا, بل قد تضرنا كما كان يروِّ
ولكن قضية شيماء أكبر دليل أن العكس هو 

الصحيح وأكدت على مقولة ”ما ضاع حق 
وراءه مطالب“.. فهل استوعبتم الدرس؟

استقبال جماهيري للطفلة اليمني�ة شيماء في مطار جون كندي بنيويورك
  نيويورك ـــ آدم صواب:

في  الأمريكية  اليمنية  الجالية  أبــنــاء  مــن  العشرات  احتشد 
كندي،  جون  بمطار  وأمريكيون  يمنيون  وناشطون  نيويورك، 
من  القادمة  وعائلتها  المُعاقة شيماء  اليمنية  بالطفلة  ترحيباً 
جيبوتي، بعد حرمانهم من السفر إثر قرارات الرئيس الأمريكي 
إلى  دول  لمواطني سبع  دخــول  تأشيرات  إصــدار  بمنع  ترامب 

الولايات المتحدة، ومن ضمنها الجمهورية اليمنية. 

ستة أسابيع هي مدة حملة التسجيل 
للتصويت #سجل_وجودك التي 
أقامتها جمعية التجار اليمنيين 

الأمريكيين في نيويورك.
وتكمن أهمية الحملة بكونها جاءت 

في الوقت الذي يعاني فيه اليمني 
الأمريكي من تعسفات قرار حظر 

السفر وتبعاته، بالإضافة إلى تغييرات 
جديدة تطُبخ في أروقة بلدية المدينة 

والتي من شأنها أن تنعكس على 
قوانين الأعمال الصغيرة وسيرها.

وفيما لا يزال كثير من أبناء الجالية 
اليمنية غير مدركين مدى أهمية الدور 

الذي من الممكن أن يلعبوه في رسم 
السياسة المحلية للولايات المتحدة.. فلا 

غرابة أن تجد بعضهم أقام أبد الدهر 
في الولايات المتحدة ولم يشارك في 

عملية انتخابية واحدة، بل إن السواد 
الأعظم منهم لم يسجل اسمه في سجل 

الناخبين )التي تكفل أحقية التأهيل 
التصويت(.

الحملة التي جاءت تحت شعار 
#سجل_وجودك ، توضح حقيقة، 

بالرغم من وضوحها وبساطتها، لكنها 
غائبة عن الكثيرين.. إذا لم تشارك في 

التصويت، إذن لست موجوداً كمواطن 
أمريكي.

ومن هنا جاءت تسمية الحملة 
)#سجل_وجودك( ، لتوجيه الرسالة 

وبشكل مباشر.
جدير بالذكر أن جمعية التجار 

اليمنيين الأمريكيين قامت بتوزيع 
مندوبين عنها في المدن الخمس خاصة 
في البرونكس وبروكلين، حيث الكثافة 
السكانية عالية فيهما للجالية اليمنية، 

ولم تستثِن النساء منها، بل كانت هناك 
مندوبتان للقطاع النسائي. 

كما أقامت الجمعية مراكز تجمعات 
أسبوعية في المساجد عقب صلاة 

الجمعة في كافة أنحاء المدن الخمس، 
تستقطب الأماكن التي يكثر فيها 

تجمع أبناء الجالية.. وكان التفاعل 
معها يشهد صعوداً وهبوطاً مع أبناء 

الجالية.
وكان للحملة دور فاعل في إزالة حاجز 

الخوف والتشكك الذي كان يقف 
حائلاً بين ممارسة اليمني الأمريكي 

لحقه الدستوري في الولايات المتحدة، 
فحين علم اليمني الأمريكي أن الطريقة 

الوحيدة التي يمكن أن يطالب بشيء، 
هو أن يقدم شيئاً ويثبت وجوده.. 

حينها سيتفاعل الساسة لتلبية طلباتهم 
عندما يرون قدرتهم على التصويت 

والمشاركة في العملية السياسية.

أقامتها جمعية التجار اليمنيين الأمريكيين في نيويورك

حملة التسجيل للتصويت #سجل_وجودك ..
 أزالت حاجز الخوف لممارسة الحق الدستوري

  تقرير /عبير الحرازي
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  في البداية، هل بالإمكان تعرفنا على 
نفسك.. كيف قدمت أميركا ومتى؟

كان قدومي إلى أميركا في 11 يناير من العام 
2001م، بعد تخرجي من الثانوية العامة، 

وكان عمري، حينها، 20 عاماً.. درست اللغة 
الانجليزية لمدة عام على حسابي الخاص من 

أجل الالتحاق بالجامعة، وبعدها أخذت 
دبلومين )software – Hardware( في نفس 

الكلية التي كنت أدرس فيها الانجليزي، 
وتعمدت أن أطيل الدراسة فيها حتى لا يتم 

ترحيلي.. ثابرت ونجحت بتفوق، أعطوني 
بموجب ذلك منحة لمدة أربع سنين من اليمن 

حضّرت فيها الماجستير في تقنية المعلومات 
أكملتها في 2012م، بعد أن كنت أنهيت 

دراستي الجامعية في العام 2006.

خلال فترة الدراسة وتحديداً في العام 2004 
تعرفت على فتاة، تزوجتها بعد أن أسلمت، 

وفي نهاية 2005 قمت بإعداد أوراقي الرسمية.

  بعد تخرجك من الجامعة وإكمال 
الدراسات العليا، هل كان عندك 
مشروع في مجال تخصصك كنت 

تخطط للبدء به؟

في 2006 أنهيت الجامعة، عملت بعدها في 
شركة صيانة الكمبيوترات وظللت معهم، تقريباً، 

سنة ونصف، إلى جانب عملي في الجامعة نفسها.. 
عملت بعدها في محلات مع العرب، كوني كنت 

مضطراً لذلك بحكم أن لديَّ عائلة.. وفي عام 
2012 فتحت أول محل تلفونات خاص بي.. كان 

تركيزي مُنصبّاً على محل رأيت أنه سيكون مناسباً 
للمشروع الذي سأبدأ به تجارتي.. فأخبرت صديقي 

إبراهيم أني أريد هذا المحل ليكون منطلقاً لبدء 
مشروعي.. شاء الله أن يكون هذا المحل الذي 

لطالما حلمت به من نصيبي، بمساعدة صديقي 
إبراهيم بألفي دولار.. استمررت فيه، ومن خلاله 

توسعت في تجارتي وفتحت 6 فروع، بعت منها 
اثنين، وحالياً تبقى لديَّ أربعة محلات.

  تجربتك بالعمل في محلات العرب هي 
من جعلتك، تعمل مشروعك الخاص؟

لا.. أنا أجدادي كلهم يعملون بمشاريعهم 
الخاصة، في الغاز والبترول... وغيرها، فمنهم 
تعلمنا كيف نعمل مشاريعنا الخاصة، بغض 

النظر عن الظرف الذي نمر به.

سر النجاح..
  السر في نجاحك؟

السر في نجاحي يعود لكوني غادرت مربع 
الخوف. كنت أسأل أصدقائي الذين يعملون 

في نيويورك، لماذا أنتم دائماً خائفون.. لماذا 
تعملون في مهن غير لائقة، مثل محلات 

البيرة؟! فكانوا يقولون لي لا يوجد إلا هذه 
الأعمال.. إما أن تعمل في تهرّيب السيجارة 

أو تبيع أشياء غير لائقة بالمجتمع.. بالإضافة 
أني اشتغلت لدى شخص في محل -لا أريد 

ذكر اسمه- كان دائماً يعيش في خوف، حتى 
من مرور سيارة الإسعاف يعتقد أنها سيارة 

الشرطة.. وكان يقول لي ”اختبئ، لا يشوفوك، 
لأنهم بيمسكوك ويرحلوك“.

وشخص آخر، أيضاً، كان إلى جانبي وأنا 
أقود السيارة، كان يقول لي نفس الكلام، 

”اختبئ بيمسكوك لأن ما فيش معك رخصة 
قيادة“، فأخبرته أني طلعت رخصة. فقال لي، 

كيف؟ وتفاجأ عندها!!

هذه الأشياء جعلتني أحاول السير في 
الطريق الصحيح، وأشق طريقي.. ولم أستسلم 

في البحث عن مخرج، فأنا غير مضطر أن أعمل 
مثلهم؛ لأن الخيارات كثيرة، وحتى إذا قال 

الكل العكس فأنا مقتنع بما أراه صحيحاً.

زوجتي أسلمت على يدي، وأمها وأخوها 
وزميلتان لها.. فهذه بحد ذاتها دعوة وفعل خير.

  ذكرت في حديثك نقطة مهمة، 
وهي أن الجميع حصروا أنفسهم بعمل 

معين.. باعتقادك ما الأسباب التي 
جعلتهم يفكرون بهذه الطريقة؟

النقص في التعليم له دور في هذا.. ربما الآن 
أصبحوا واعين قليلاً.. وأنا أؤيدهم بهذا. لكن 

قبل ذلك حتى أولادهم لا يلتحقون بالمدارس؛ 
بسبب عملهم المتواصل الذي يصل إلى 12 
ساعة.. لا يعرفون أطفالهم ماذا يصنعون، 

كونهم يعودون إلى المنزل وقت النوم فقط..

أنا - مثلاً - كنت أعمل في نيويورك 
في محل كان السرير في أعلى المحل، 

نكمل العمل، ونصعد لننام.

ما أريد التأكيد عليه، أن التعليم مهم 
جداً.. ليس كل شيء بيرة وخنزير والا مخدرات 

وتهريب تجارة ولا من هذا القبيل.. نحن 
في بلد مفتوح على العالم كله.. على المرء أن 

يبحث، سيجد محلات وفرصاً أخرى في ولايات 
أخرى. لا تسمع لمن يقول لك أميركا هي 

نيويورك، غير كذا أنا ما أقدر..

  يبدو هناك شيء آخر إلى جانب 
التعليم، هو حصر العلاقات الاجتماعية 

بينهم فقط.. ما تعليقك؟

يا ريت على هكذا وفقط، بل البعض في 
أغلب الحالات يكون مع نفسه وبس، أو 

مع صاحب المحل منحصرين، ما يحاولون 
الاحتكاك بالآخرين، وهذه معضلة.

  هل بسبب طول ساعات العمل 
وبالتالي لاوقت لديهم؟

ساعات العمل طويلة، إضافة إلى ضعف 

اهتمامها  أولويات  في  يأتي  الأمريكيين،  اليمنيين  التجار  جمعية  تنتجها  وأنشطة  برامج    ضمن 
وعلى رأس القائمة برنامج “تاجر الشهر”.. نحاول من خلاله تسليط الضوء على تجربة ناجحة تكون مثالًا 

وأسوة يقتدي بها اليمني الأمريكي، وعلى أمل أن نأخذ خلاصة تجربة غالباً ما تمتد لعقود..
 ،Wireless Edge عبيد صاحب محلات  وليد  الأمريكي  اليمني  التاجر  اليوم،  برنامجنا،  كان ضيف 
والذي التقينا به، وطرحنا عليه حزمة من الأسئلة.. أعطانا عصارة خبرته وتجربته، وكيف اعتلى سلم 

النجاح.. فإلى الحصيلة:

غادرت مربع الخوف.. 
وهذا سِر نجاحي!

التاجر وليد عبيد ضيف برنامج »تاجر الشهر«:

على اليمنيين أن يتجهوا إلى المنظمات التي تساعد 
على التعليم والخروج من الخوف وتوفر مترجمين 

كـ»جمعية التجار اليمنيين« ومنظمات حقوق الإنسان

في هذه الزاوية من صحيفة صوت التاجر، تسلط جمعية التجار اليمنيين 
الأمريكيين الضوء على تجارب التجار الناجحين والمتميزين من أبناء 

تاجر الشهرالجالية، ليستفيد الآخرون من خبراتهم ونصائحهم.
نصح الجيل الجديد باكتساب العلم والمعرفة إن أراد النجاح..

 لقاء/ عبير الحرازي

اللغة الانجليزية وعدم محاولة إجادتها.

  لماذا يخاف اليمنيون أن يخرجون 
من هذا الروتين الذي استحوذ عليهم.. 

جيل وراء جيل يمارسون نفس العمل 
ونفس النظام.. لماذا لا توجد لديهم 

الشجاعة لتجريب أشياء جديدة؟

اليمني حتى لو كان لديه الجنسية والجواز 
تشعر أنه مازال خائفاً من أن يسفروه.. وهذه 

مشكلة لابد ان يتغلبوا عليها.

  هل ينتابهم إحساس أنهم غريبون.. 
ودائماً ينظرون لأميركا أنها مرحلة 

وسيرجعون بلادهم؟

هذه على فكرة مشكلة المجتمعات كلها.. الكل 
متمسك بأصوله ويخاف أن يتغير.. وليس من 

العيب أن يكون الشخص متمسكاً بأصوله وثقافته.

  بعد صدور قرار حظر السفر بدأ 
المجتمع اليمني يتحرك وعيه نحو 

حياته.. برأيك، ما أول الأشياء التي من 
المفترض أن يركز عليها من أجل نهضته؟

أول شيء يجب أن يركز عليه هو توعية 
الجالية، فالناس الذين خرجوا أكبر دليل على 

الصحوة، ويعرفون أن هناك نظاماً وقانوناً 
وحقوقاً وواجباتٍ.. لا مشكلة أن تخرج في 

مظاهرة في إطار القانون.. فالهبّة التي خرجوا 
بها ذلك اليوم، كانت عاملاً إيجابياً قوياً 

تحسنت على إثره الجالية، لذلك على الأخوة 
اليمنيين والجالية أن لا يحصروا أنفسهم في 

دائرة مغلقة. عليهم أن يسُمِعوا الناس أصواتهم 
ويشُعروا العالم بوجودهم.. فهم لا يقلون شأناً 

عن الذين يأتون من أوروبا وأفريقيا.

  مبدئياً.. نلمس أن الناس بدأت تركز 
على الجانب التوعوي، وتعرف أن لها 

حقوقاً وعليها واجبات؟

فعلاً، وكبداية يجب أن يتجهوا إلى 
المنظمات التي تساعد في هذا المجال، مثل: 
”جمعية التجار اليمنيين“ ومنظمات حقوق 

الإنسان.. التي تساعدك في التعليم، والخروج 
من الخوف الذي ينتابك، وتوفر لك مترجمين.. 

عليك، فقط، أن تعبرِّ عن رأيك وتقول الشيء 
الذي يراودك وتفصح عنه.

com-( تعتقد أن الذي ماسك  
munti( هو دائماً في خوف، وحتى 
يخرجوا يبدأون البحث عن مصادر 

للمعلومات، معظم الأحيان يتجهون 
إلى أشخاص مثلهم.. لا يستطيعون 

الذهاب إلى شخص أجنبي؟

صحيح.. وهذا ذكرني باليمن، للأسف، 
مازالت عقلية الجالية الموجودة في نيويورك 

هي نفسها الموجودة في اليمن، فهم لم يغيروا.. 
وهذه معضلة.

فإذا ما خرج هؤلاء من الإطار الذي هم 
فيه، واحتكوا بالجاليات الأخرى، مثل ما ذكرت 

سابقاً، يقدروا عندها أن يغيروا.. 

أطرح لك مثالاً: مأرب كانوا يسمونها بلاد 
التقطعات، بلاد المهربين والمخربين )!!( الآن 

كيف تحولت مأرب.. وكيف آل وضعها.. تعز 
كلها في مأرب.. إب في مأرب... اليمن كلها في 

مأرب. من 250 ألف نسمة بمأرب إلى مليونين، 
ويعيشون مع بعض في انسجام تام.. يقابلون 

بالحفاوة والترحاب من أبناء مأرب.. 

زمان كانوا يقولون إذا انقطعت الكهرباء.. 
قطعوها أصحاب مأرب..!! السبب النظام الذي 
كان فيه.. لذلك جالية نيويورك لا يزال نظامها 

مثل مأرب بالضبط.

  حلول تقترحها علينا كجمعية حتى 
نستطيع التغيير؟

التركيز على التوعية عبر وسائل التواصل 
الاجتماعي.. لا مشكلة أن تخصص لهم يوماً أو 

يومين في الأسبوع.. تعالوا انظروا الذي لنا والذي 
علينا... هذه أشياء تساعد الناس على التعليم.

  كوننا جمعية جديدة، هناك - دائماً- 
أصوات معارضة من داخل الجالية نفسها؟

هذه هي مشكلة النظام الأول.

  أي مرحلة تغيير لازم هذه الأصوات 
المعارضة برأيك؟

هؤلاء يحتاجون إلى جرعات توعية أكثر، 
حتى يصحصحوا.. وفي الأخير هم أصوات نشاز، 
سيرحلون لأنهم يعرفون أن وجودكم ليس من 
أجل ممارسة النصب، وإنما تقديم المساعدة، 

مثلكم مثل أي جمعية حقوقية.

  الجوانب الأخرى التي يجب أن 
نلتفت لها.. هل تعتقد أن المرأة لها 

دور والشباب له دور معين؟

المرأة لها دور أساسي مثلها مثل الرجل، 
لافرق.. هنا الحقوق موجودة للجميع، المرأة 

تقوم بتوعية أخواتها وإخوانها، أنا لا أعترض 
على هذا أبداً.

وأرى أن يكون لديكم مجلة تنشرون فيها 
كل ما لديكم، لتكون الفائدة أعم وأشمل.

  برأيك.. هل جاليتنا من أمة اقرأ؟

الجريدة هذه الأيام لا أحد يقرأها، 
لكن الذي تنشره في الجريدة أعِد نشره في 

الفيسبوك وتويتر وفي بقية صفحات التواصل 
الاجتماعي، أو تخصص يوماً في الأسبوع أو في 

الشهر للتوعية.. وبهذا سوف تحُدث تغييراً 
بدون شك، إن شاء الله، في ظل الاستمرارية في 

التوعية والتواصل معهم.

  نصيحتك للتاجر اليمني الأميركي؟

أن يخاف الله في أولاده وأسرته.. 12 ساعة 
عمل، خصّص جزءاً من وقتك لأطفالك.. 

بالإمكان أن تترك شخصاً آخر ينوبك في العمل.. 
ابتعد عن الأشياء التي تثير الشبهات وقوانينكم 

التي طلعت في نيويورك من أجل أن تصيروا 
أغنياء في يوم.. ابتعدوا عن هذه الشغلات.

  هناك بدائل أخرى؟

تماماً..

   كما نصحت التاجر مالك المتجر.. 
هل تنصح العامل داخل المتجر أن 
يشتغل بعدد ساعات معقولة كون 
لديه عائلة تحتاج وجوده وتأثيره 

وليس فلوسه؟

نعم بالضبط في كثير من هذه الأشياء.

  هذه الأشياء لو استطاع المجتمع 
اليمني أن يغيرها سيكون مجتمعاً عظيما؟ً

مستحيل عند اليمنيين!

- هناك أناس كُثر بدأوا يشتكون للجمعية 
من هذه النقطة بالتحديد ونقطة المنافسة 

غير الشريفة!

فعلاً.. فهم يقتلون بعضهم بعضاً في التنافس، 
وفي الأخير لا هو محصل هذا ولا ذاك..

  يربح الزبون وكفى...؟

إذا ساروا على دين، ووفق ما أمر الله، لا 
أحدَ سيتعب، وكل واحد سيأتيه رزقه إلى عنده.

  نصيحتك للشباب اليمني الأميركي؟

الجيل الجديد، أنا رأيت أنه يتحلى بالكثير 
من التوعية والنضح.. استمروا في اكتساب 

المعرفة في هذا الجانب الذي مازلتم مقصرين 
فيه.. حاولوا الذهاب إلى الجامعات لتدرسوا، 

فأنتم مستقبل الجيل الذي يحمل عبء 
هذه الجالية، ويحمل عبء الوطن.. اهتموا 

بالتعليم وابحثوا لكم في مجالات أخرى، هناك 
مجالات كثيرة تقدرون أن تعملوا فيها.. كونوا 

نشطين اجتماعياً، فالبلد مفتوح للجميع.

الجالية اليمنية في أميركا منعزلة لا تدرك أن 
النظام أخذٌ وعطاء، وتبادل منافع.. لن يأتيك 

شيء وأنت جالس في البيت... هنا الحقوق 
مكتسبة، تريد الحصول عليها، اتعب فيها 

واطلبها وستتحقق..

تريد أن تكون طياراً، ادرس وثابر، وستصل 
لطموحك ومبتغاك.

الخلاصة.. إذا الشخص يريد أن يتغير فليبدأ 
بنفسه، لا توجد هناك معادلة كونية أو حل سحري.

  دور المرأة الآن أثقل من دور الرجل، 
كونها تقوم بدور الأب والأم معا؟ً

نعم، خصوصاً في المظاهرات الأخيرة التي 
رأيتها وسمعتها.. عندما رأوا النساء وقد 

خرجن، فحز ذلك في نفوسهم، قالوا نحن 
جالسون.. والله أنهن نساء رفعن رؤوسنا أكثر 

من بعض الرجال.. فالمرأة لها دور أساسي 
تشُكَر عليه.. فلتستمر، والمسؤولية سيعينها 

الله عليها.

الجمعية.. نجاح كبير
  كلمة أخيرة تود أن تضيفها؟

أنا ممتن لهذه الجمعية التي أنُشئت بهذا 
النجاح الكبير جداً الذي حققته، خاصة بعد 
المظاهرة التي جرت وما صاحبها من خروج 

للناس.. وأسجل إعجابي الشديد بالذي حصل 
بنيويورك.

  نفهم من كلامك هذا أن هناك أملاً 
يلوح في الأفق؟

نعم، وقد يأخذ الأمر وقتاً، لكن مع الأمل 
سنصل إلى الهدف والغاية التي نصبو إليها 

جميعاً، بإذن الله.

يتوجب على اليمنيين 
والجالية أن يُسمِعوا 

الناس أصواتهم 
ويُشعروا العالم 
بوجودهم وأن لا 

يحصروا أنفسهم في 
إطار مغلق
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 على متن سفينة وكأنها صُنعت ليس 
فقط لحملهم وإنما لحمل وطن مُثخن 

بالجراح.. حتماً هي الأقدار، وهي 
الأقدار، أيضاً، من عبّدت لسفينة 

المشروع الوطني الجامع ومن عليها 
درب مر على بعُد أمتار من تمثال 

الحرية وناطحات منهاتن العملاقة، 
هل أرادت الأقدار أن تجعل من لسان 

الحال ناطقاً يقول، بحريتنا وإرادتنا 
سنختار المشروع الوطني الجامع 

الذي سيجعلنا قادرين على بناء المدن 
الشبيهة ب)التفاحة الكبيرة(، حتماً.

في جو وطني خرافي هو أقرب إلى 
القصص الخيالية التي فقدنا القدرة 
على تصديقها؛ نتيجة ندُر حدوثها، 

اجتمع كل اليمنيين، المؤتمري، 

الإصلاحي، الاشتراكي، الناصري، المحافظ، 
المنفتح، المرأة، الرجل، الطفل، الشيخ، 

التاجر، الدكتور، الشرطي... اجتمعوا 
وباسم الوطن هتفوا جميعاً.

لم يكن الأكل كافياً للفطور، هم 
الصائمون القادمون من جميع أطراف 
المدينة العملاقة، بل والمدن المجاورة، 

لم يكونوا بحاجة للأكل.. في تلك الليلة، 

التي حُفرت في الرؤوس، فطر الجميع 
وتعشى الوطنية، غنوا ورقصوا ورددوا: 

”بالروح نفديك يا وطن“، كلهم 
جميعهم.

نطقت الجالية في نيويورك ليس باسم 
أبنائها فحسب إنما باسم السواد الأعظم 

من أبناء يمننا الحبيب، مع الشرعية 
والرئيس هادي، مع الحوار الوطني، مع 

الوحدة، مع اليمن الجديد، مع الألفة، 
مع الإخاء.. هكذا قالت الهتافات، 

هكذا قالت وجوه الحاضرين، وكذلك 
قالت الأعلام التي زينّت أرجاء المكان، 

الخطابات رسمت نفس اللوحة. 
الشعراء على نفس الوتر عزفوا، باسم 

اليمن غنى المغنون، نفديك يا يمن 
هتف الهاتفون.

وأبناؤه عالقون في أرجاء المعمورة، 
والمخاطر تحيط بهم من كل جانب، 
نسى وتناسى اليمني الأمريكي، آلامه 

وأحزانه ومتاعبه.. تجاوز مخاوفه، حيّد 
جراحه، أوقف حياته ونطق: لا للتفرقة، 

لا للتشتت، لا للتمزق، لا للكذب 
والتضليل، لا للزيف، لا للحزبية، لا 

للمشاريع الضيقة.

حفل ال 28 لعيد الوحدة كان مميزاً، 
لمكان إقامته الذي كان على ظهر سفينة 

السلام، وللمقدمين المتميزين الأستاذ 
فضل المنتصر والأستاذة نجلاء العمري، 

وحضور السفير اليمني من واشنطن بن 
مبارك، المندوب اليمني للأمم المتحدة، 

القنصل اليمني في نيويورك وجمعية 
التجار اليمنيين الأمريكيين متمثلة في 
رئيسها عبدالسلام مبارز، وعدد من 

موظفي السفارة، ونخبة من أبناء 
الجالية اليمنية الأمريكية في نيويورك، 

ومن خارج نيويورك مثل فاطمة واصل 
التي ألهبت حماستنا الوطنية بكلمتها. 

وكُرم عدد من أبناء الجالية الفاعلين 
والمتميزين، منهم: الملاكم التويتي، 

الشاعر ياسر عاطف، أبو يوسف 
العبدلي، الكاتبة ذكريات. 

وتخلل الحفل كلمة خطابية من السفير 
ورئيس جمعية التجار، واختتمت 

بالموسيقى اليمنية.
نعم للوحدة، نعم للمشروع الوطني 

الجامع..
نعم لوطن يتسع للجميع، مع من 
يعمل لأجل وطن يتسع للجميع..

 الشاعر/ نصر السلامي
قصيدة بمناسبة العيد الثامن

والعشرين للوحدة اليمنية
من فين نبدأ لكم في هذه الليله

شوروا علينا مشوره ياعباد الله
القلب صاير من الأوجاع به عله

والعقل مابين قلبي والمواجع تاه
لكن مع الصبر تبقى المسأله سهله

ماقدر الله كان الأمر له والجاه
في عالم العشق أصل الحب من وهله

أما الوطن عشق فطري في الحشا مأواه
رغم المصاعب في الطلعه وفِي النزله

وجور الاحمال ذي شايل على يمناه
لابد له في النهايه يبلغ التله

بالعزم بل والإرادة في قلوب ابناه
يا مايو العز شرفت اليمن واهله

في مايو اثنين وعشرين مجدنا نلناه
ولجلك اليوم نحيي هذه الحفله

يرضى بها من رضي والا فلا يرضاه
غنوا وزفوه بالمزمار والطبله

بعيد الأعياد مايو شعبنا يهناه
يا فاقدي الامل فيقوا من الغفله

اصحوا من النوم يكفي وافهموا معناه
لا تلحقوا بعد غاوي عاشق الرفله

او توقعوا فيد عاهات الوطن واعداه
أصل اليماني بطبعه يفتخر باصله

وأصل العروبه لقب عن جدنا حزناه
من عهد سام اليماني لابس النصله

ما ينحني رغم جور العيش ذي لاقاه
جواهر العز والناموس له خصله

والقبيله والكرم والزهد به والجاه
لكن على الرغم لازم ما تجي زله

من عولة الويل جا لبن اليمن ما جاه
صراع دامي وميداني على الحَله

والشعب يدفع ضريبة محنته واعباه
خافوا من الله بحق الدين والمله

وحق مسكين ضحي برخصه واغلاه
وراجعوا نفسكم يا قادة الشله

من قبلما شعلة التنور تبلغ فاه
لا تجعلوا همكم كله على الغله

واتمعنوا في المثل ذا وافهموا معناه
من يفقل الحب لازم يفرز النفله

والشعب با يفرز أنصاره ومن عاداه
نسأل من الله ترجع هيبة الدوله

ويستتب الأمان من زنجبار لا ثاه
ثم الصلاة عد من صلوا قدا القبله

على النبي خير من رب العباد أعلاه

الإيثار لغة: هو التقديم والتفضيل. أمّا 
اصطلاحاً: فهو عكس الأنانية، ولفظ 

يطلق على أي تصرف أو فعل أخلاقي 
يقوم الشخص بفعله، ويهدف بذلك 
أن تعمّ الفائدة والخير على غيره من 

الأشخاص وليس عليه دون انتظار 
أيّ مقابل لهذا الفعل، فالشخص هنا 
يفضل المصلحة العامّة على المصلحة 

الشخصيّة.

فوائد الإيثار:
لعلّ من أجمل الصفات التي قد يتصّف 

بها الإنسان، هو حب العطاء وتحقيق 
الخير للآخرين، وما أقبح وأبشع أن 

يتصّف الشخص بالأنانية وحبّ الذات 
)انظروا كيف تعاف النفس أن تخالط 

هؤلاء ذوي السلوكيات المعوجة(..
فقد دعت جميع الديانات السماوية 

والثقافات إلى الإيثار والسخاء 
والإحساس بالآخرين، لما له من نتائج 
فردية ومجتمعيّة كثيرة، فالإيثار سواءً 

أكان مادياًّ أم معنوياً، يعمل على 
تقوية الروابط والعلاقات الإنسانيّة 

والاجتماعيّة بين الأفراد، كما يعمل على 
تحقيق الرضا الذاتي والنفسي للفرد 

والشعور بالطمأنينة والسلام.
الإيثار، أيضاً، هو شعور داخلي ونزعة 
موجودة بداخل كل فرد في المجتمع، 
ولكن يحتاج إلى طرق شتى وأساليب 

مبتكرة لتثيره، أو فقط لتحييه في نفس 
الفرد وتخرجه ليصبح فعلاً عملياً على 
أرض الواقع، وعليه فإنّ على كلّ فرد 
النهوض بنفسه وبمجتمعه، والتحلّي 

بصفة الإيثار لما لها من فوائد إيجابيّه 
تعود بالنفع على الفرد والمجتمع سوياً.

ومن أهمّ فوائد الإيثار، أيضاً: انتشار 
التكافل والتآخي والتعاون والمحبّة في 

المجتمع.. العشاء الخيري لدعم سقطرى 
خير دليل حي على ذلك.

وبالإيثار يحصل المجتمع على كفاية 
اقتصاديةّ وماديةّ.. 

ويعمل الإيثار على العلاج من الصفات 
السيّئة المذمومه، مثل: البخل، والأنانية، 

والحسد، وهناك نفوس نعرفها 
وندعوها إلى التحلي بعنصر الإيثار 

ونشد على أيديها أن تسارع إلى فعل 
الخير وتلبي كل دعوة صادقة إلى 

الجمع والتوحد والألفة.
بالإيثار يحقق للفرد الرضا النفسي 

والسلام الداخلي، وهو دليل على الخلق 

النبيل..
شيوع روح المحبة والألفة والإيثار بين 
أفراد المجتمع يخلق مناخات السلام 
وأرضية مثمرة مواتيةً للعيش الآمن 

والرغد.
ومن الناحية الدينيّة، فإنّ الإيثار يعمل 
على تحقيق محبة الله ورضوانه، وهو 

دليل على قوة الإيمان.
الآيات القرانية كثيرة في هذا الجانب، 

وكذا الأحاديث الشريفة..
قال تعالى: )ويؤثرون على أنفسهم ولو 

كان بهم خصاصة(.
وفي الحديث النبوي: )لا يؤُْمِن أحدكم 

حتى يحب لأخيه ما يحب لنفسه(.
ما أحوجنا اليَْوْمَ إلى الإيثار لكي نكسر به 
حاجز الخصام، ونذيب به جليد الفرقة 

أو سوء الفهم..
اللهم ألفّ بين قلوب أبناء الجالية 

اليمنية وبين كل قلوب البشر في كوكب 
الأرض..

جواهر العز 
والناموس

الإيث�ار وفوائده المجتمعية

  طارق العمري

منظمة التجار اليمنيين 
وُجدت كمساحة مفتوحة 

لعدد كبير لابأس به من التجار 
اليمنيين المغتربين في الولايات 

المتحدة؛ كجيل مثقف 
ومكافح في المهجر.

كلنا أمل أن هذه المنظمة 
سوف تحتضن إبداعات التجار 

والشباب في جميع المجالات، 
بالإضافة إلى كونها مساحة 
مفتوحة للدفاع عن حقوق 

وحريات وقضايا المغتربين 
والتجار، ليتكلمّوا عن أنفسهم 
وقضاياهم، ويعبّروا عن آرائهم 

ومطالبهم بكل حرية أمام 
الحكومة الأمريكية، مع الأخذ 
بعين الاعتبار خدمة المجتمع 

الأمريكي، كوننا جزءاً منه.
ولذا إصدار صحيفة »صوت 

التاجر« الناطقة باسم منظمة 
التجار أيضا؛ً ليست مدونة 
للكتابة المحترفة فقط، رغم 
وجود الكتابة المحترفة دوماً 

على صفحاتها، وليست مجلة 

أدبية أو فنيّة فقط، رغم 
توفرّ الأدب والفن فيها، بل 

ملتقى لمن يريد من الشباب 
أن يعرض تجربته، أو أن 

يقدّم رؤيته في هذه المنظمة 
بما يخدم التاجر والعامل في 

آن واحد.
ما يميز هذه المنظمة عن 

غيرها؛ رغم أنها حديثة 
التأسيس؛ أنها منبر للدفاع 

عن التجار اليمنيين، وحشد 
طاقاتهم، ونشر الوعي القانوني 

والدستوري في أوساطهم، 
والعمل على توضيح كل ما 

يخص الجالية اليمنية وخاصة 
في الجانب المالي والتجاري 

والقانوني.
ونأمل من منظمة التجار 
اليمنيين، كمركز اقتصادي 

وإلكتروني، القيام بدور 
التنسيق بين العامل والتاجر 
وتسهيل سوق فرص العمل 

للمغترب اليمني الجديد الذي 
بل. تقطعت به السُّ

لذا، سيكون طموحنا كبيراً، 
وثقتنا في القائمين عليها أكبر؛ 

فصحيفة صوت التاجر، 
لسان من يريد من المغتربين 
اليمنيين أن ينطق بواسطتها 

ويقدم شيئاً لخدمة أبناء 
الجالية.

يمكن لنا أن نقول بثقة، إن 
عالم المغترب اليمني الأمريكي 
وناشطيه، يزخر بما هو جديد 

وعميق ومثير.
ثمة حياة جديدة تتخلقّ في 

البيئة الشابة بين أوساط 
المغتربين اليمنيين في أمريكا، 

بلدنا الثاني.
ثمة فنون تنمو وتزدهر.. ثمة 

وعي يتشكل، وإرادة تريد 
الإعلان عن نفسها.

اليمني الأمريكي أبعد ما يكون 
عن العقم.. أبعد ما يكون عن 

السطحية، كما قد يتبادر إلى 
بعض الأذهان.

وفي هذا البلد، عيون ترى 
وتلتقط، وأذهان تفكر وتبُدع، 
وقلوب تحلم، وآفاق تتكشّف 

وتنفتح.
كما أن منظمة التجار، 

أنُشئت تحت ضغط العمل 
التجاري والنضال الحقوقي، 
وضغط التوترات السياسية 

والاجتماعية، لا يأس ولا 
استسلام.

هذه المنظمة، هي مقصد 
»المغترب اليمني«.. لقد 

قررت أن توجد من أجل كل 
هذا. إنها مشروع تجاري 

مالي متحرر، وتوعوي وثقافي 
ووطني قبل كل شيء، هكذا 

ترى »منظمة التجار اليمنيين« 
نفسها وبكل تفانٍ وأمل..!

ً
منظمة التجار اليمنيي�ن أنموذجا

  إبراهيم الأغبس

الجالية اليمني�ة في نيويورك والمشروع الوطني الجامع

  بقلم/ زيد ناجي

  حين ترتّب الأقدار الأمر، ليس هناك قوة تستطيع أن تحول، وهل من شك 
في ظل الظروف أن الأقــدار هي من جمعت ما يقارب الألف يمني أمريكي من 
التيارات والتوجهات والطوائف والأعمار والأجناس والمناطق بعد ست  مختلف 
أنوف دعوات وأكاذيب وتضليلات وألاعيب  الصوم، ورغماً عن  عشرة ساعة من 

أصحاب المشاريع الضيقة من الحزبيين والمناطقيين وأصحاب الأنا المتضخمة،
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رئيس التحرير 
 زيد ناجي

سكرتير التحرير
 عبير الحرازي

صحيفة دورية تصدر عن جمعية
 التجار اليمنيين الأمريكيين

قام رئيس منطقة بروكلين إيريك 
ادامز، بتكريم جمعية التجار اليمنيين 

الأمريكيين، وذلك في حفل إفطار 
سنوي تقيمه الدائرة بمقرها في 

محكمة بروكلين بروهول.
وفي حفل التكريم أشاد السير ايريك، 

بنشاطات الجمعية وإنجازاتها، 
بالرغم من عمرها القصير الذي لم 

يتجاوز العام والنصف.

وقام بتسلم الجائزة عن جمعية 
التجار الأستاذ صالح حسن، عضو 

مجلس الإدارة، والذي تطرق، 
وبشكل موجز، إلى إنجازات 
الجمعية، معبّراً عن امتنانه 

وتقديره للجائزة.
من جانبها ألقت الدكتورة ديبي 

المنتصر، السكرتير التنفيذي للجمعية، 
كلمة أوضحت من خلالها التأثير 

المهم 
للجالية الإسلامية في المدينة والتقدير 

الذي نالته عبر الزمن.

رئيس منطقة »بروكلين إيريك ادامز« 
يُكرم جمعية التجار اليمنيي�ن

6740 5th Ave Brooklyn,NY 11220

 إدارة مــــــــــــــــواقع
 التواصل الاجتماعي

 أعمال مكتبية 
 الترويج الميداني 

ناشط حقوقي
ومجتمعي

للتفاصيل زورا موقعنا علي الرابط التالي 

مطلوب متطوعين في 

لمن يجد في نفسه الرغبة في المشاركة
 بمقالة  ادبي�ه - ثقافية-توعوية 

  فلا تتردد بالتواصل معنا
ً
 أدبي�ا موهوبا

ً
ويمتلك قلما

وظيفة شاغرة في الجمعية 

 بدوام كامل

www.yamausa.org/careers

Advocacy Director


